

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA: 2 PTAS. AL MES, EN LA REGIÓN: 6 PTAS. TRIMESTRE

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MAR, 29, - APARTADO DE CORREOS 139.

LUISITO GALVAÑ ESCUTIA

FALLECIÓ AYER 5 DEL CORRIENTE
A LOS 13 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

Su director espiritual reverendo Padre José Palacios, S. J.; sus desconsolados padres don Juan y doña Basilia, hermanos Juan y Vicente, abuelas, tíos, primos y demás familia, suplican a sus amigos, que tengan presente en sus oraciones y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las diez y media, desde la casa mortuoria, Cuarte, 30, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por cuya atención les quedarán muy agradecidos.

LA SEÑORA

D.^a Mercedes Ballester Serrulla

Viuda de don Pedro Aupí
que falleció el día 9 de abril del pasado año 1921

Sus hijos, hija política, nietos, hermana, hermanas políticas, sobrinos y demás familia, ruegan y estimarán a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Asuntos del día

Don Melquiades se siente jefe de gobierno, y lanza ya programas... irreales.

Cualquiera de las dos teorías—dice—es abominable para el reformismo. La del capital engendra la esclavitud; la del proletariado nos haría caer en la exaltación de la incultura y del odio. Nuestra fórmula aspira a armonizar el contenido del viejo liberalismo con las legítimas aspiraciones de los proletarios.

No se puede llegar a la supresión de la propiedad—añade, pero sí al retorno a la colectividad de muchos instrumentos de riqueza. Igualdad en los derechos y en los deberes a todas las clases. Que cualquier hombre, por su trabajo, pueda escalar los más altos puestos. Fomentaremos el desarrollo de los Sindicatos, el contrato del trabajo, el seguro de vejez y de inutilidad; consagraremos el derecho de asistencia y modificaremos el régimen económico-social en forma que el obrero reciba el producto total de su trabajo. La emancipación proletaria es un mandato imperativo de nuestra manera de sentir la democracia. Acometeremos una esencial reforma del régimen fiscal con un sistema progresivo en mayor proporción para tributar aquellas riquezas improducibles, y en menor las que contribuyen al desenvolvimiento de las fuerzas vitales de la nación.

¡Por fortuna, todavía está muy lejos del Poder don Melquiades!

El Dr. Rocasolano en Valencia

Como habíamos anunciado, hoy, a las dos de la tarde, será el banquete que ofrecen los estudiantes católicos al doctor Rocasolano.

Gran partido de fútbol

Se jugará esta tarde, a las tres y media, entre los equipos de la Federación de E. C. y el S. José, F. C.

En el local social (Canalejas, 2), se darán detalles acerca del campo en el que se jugará el partido, pudiendo allí mismo retirarse las invitaciones.

Conferencia del doctor Rocasolano

A las siete de la tarde de hoy, en el aula número 12 de la Universidad, el excelentísimo señor vicerrector de la Universidad de Zaragoza, doctor don Antonio de Gregorio Rocasolano, inaugurará el ciclo de conferencias organizado por la Asociación de Estudiantes Católicos de Ciencias, disertando acerca del interesante tema «Microfactores de la nutrición».

El acto es público.

Gran reunión de Afirmitación Escolar

Tendrá lugar mañana día 7, a las seis de la tarde, en el teatro del Patronato, calle de Landerer, y en el que tomarán parte el catedrático de Derecho Penal de esta Universidad, doctor don Enrique de Benito; el presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos de España, don Fernando Marín-Sánchez; el presidente de la Federación Valenciana de Estudiantes Católicos y otros estudiantes.

Se invita especialmente a todos los estudiantes, pues los asuntos a tratar a ellos principalmente interesan.

PESCADO FRESCO

Jueves y viernes grandes remesas en San Expedito, Paz, 16, Fernando López.

UN EPITAFIO

Se debe decir la verdad, pero no se puede decir siempre, ni permite el mundo que se diga. ¿Que eres una excepción de la regla, y quieres que te diga aquí mi opinión, sin eufemismos ni tapujos? Sea; pero, por si acaso, permite que ponga este cruel epitafio a nuestra antigua amistad: La verdad la mató.

No escribas. Porque si llegas a publicar otros libros como el que me remites, nadie hallará una sola idea entre toneladas de papel. Te engaña

ron los amigos, le perjudicó esta prensa del *de ut des*, vaterante y bostachona, que no quiere decir la verdad ni aun a los enemigos, porque con éstos quizá extrema la censura, y esto tampoco es la verdad. Escribimos muchos, yo el primero, dejando en reposo el cerebro; como hemos leído bastante y mal, se nos pagaron tal serie de lugares comunes, de giros, de muletillas, que nuestros trabajos bien pudiera firmarlos nuestro portero... y viceversa. ¡Has leído tanto!, ¡ay! Leer mucho solo sirve a los de corazón y pensamiento áridos para maquillarse. ¡Hay tanto afeitado por esa prensa, por esos libros, por esos conferencias! Así como muchas cor-

lesanas habría que verlas antes de su diaria, minuciosa decoración, a la mayor parte de los pseudo-escritores habría que sorprenderlos en las desoladas intimidades de su pensamiento. A ti el abuso de los afeites te ha servido para engañarte a ti mismo, y cuando intentas prescindir de ellos... es preferible no leer. ¿Qué defectos tienes? Ninguno, amigo mío; porque, de tener alguno, sería solo tuyo, y algo irías ganando. Con brutal franqueza: no escribas, dedícate a tus lucrativas comisiones o a tus pliegos, y... ¡léale la tierra leve a nuestra añeja amistad!

SATIRICON

DESDE MADRID

LA POLITICA

¿Y QUE?

Nuestros lectores recordarán que en el mes de agosto, poco después del desastre de Annual e Igueriben, cuando se enviaban miles de soldados a Marruecos, y la cuestión africana perturbaba de nuevo la vida nacional, el cronista escribió la misma interrogante que encabeza el presente artículo. ¿Y qué?

Se mandarán miles de hombres; se reunirá en Marruecos enorme cantidad de material de guerra; se gastarán centenares de millones; se tomarán nuevamente Annual, Igueriben, Sidi Dris...; se llegará hasta Alhucemas... ¿Y qué?

Sin una política fija, concreta, de finida, nacional, sobre la acción de España en Marruecos, ¿qué lograremos, aunque se establezca un bloque cada doscientos metros?

Los que vienen atendiendo al país, enredándolo, con el pretexto de un gubernamentalismo mal entendido, y solamente para ganar tiempo, han continuado hablándonos de la frontera natural, de designios presidenciales y de otras zarandajas. Eso no se usa ya más que en nuestro país.

Han pasado ocho meses desde el desastre de Annual e Igueriben, y todavía no ocupamos las posiciones que en julio de 1921, a pesar de que hay en Marruecos de 170.000 a 180.000 soldados, y de que la nación se gasta diariamente en la aventura africana unos nueve millones de pesetas.

¿A dónde vamos con esos dispendios tan enormes y el equívoco que se sigue manteniendo?

Sin una política clara, concreta, definida, nacional, continuaremos gastando grandes sumas, tirándonos, y no se logrará finalidad práctica.

En asunto de tanta trascendencia para el país, el cronista no ha de salirse de los límites discretos que tiene marcados, a pesar de que su alma vibre ardientemente al recordar los miles de vidas que se han perdido para la patria en los ingratos campos marroquíes y la fortuna española enterrada entre aquellos peñascos inhospitalarios.

Parece seguro que por ahora no se puede realizar la tan anunciada operación sobre Alhucemas, y que otra vez queda aplazada. Pero aunque se realice, ¿habremos resuelto, con tal cosa, el problema de Marruecos?

Después de la famosa conferencia de Pizarra, se llegó a decir que íbamos camino de la solución. ¿Qué ha pasado?

Asistimos estos días a nuevas conferencias para otros planes, y el país continúa ignorando cuándo va a concluir el enorme sacrificio que quebranta profundamente la vida nacional.

No he de recoger rumores de distinta índole que circulan en determinados círculos, ni he de formular las consideraciones que se oyen frecuentemente.

Me limito hoy a cumplir un deber, llamando la atención de los lectores sobre lo que sucede; haciendo votos también por que no tenga para el país más tristes consecuencias de las que ya lamentamos.

Y al hacer esto, debo recordar que LAS PROVINCIAS publicó en agosto mi artículo titulado «¿Y qué?», en el sentido expuesto, y que ahora, ocho meses después, el cronista siente hondamente, lamenta con profunda tristeza tener que repetir la pregunta.

No se ha logrado en ese período de tiempo, a pesar de tener en Marruecos 180.000 soldados, reconquistar las posiciones donde estaban los españoles en julio de 1921; van gastados centenares de millones; continúa la enorme sangría de hombres y de dinero... ¿A dónde vamos? ¿Cuál es la política de España? ¿Qué finalidad tenemos? ¿Cuándo se va a poner término al sacrificio?

Porque debe tenerse en cuenta que no son ya solo los humildes los que se alarman, sino que las campañas de la clase media—la de los padres de los soldados de cuota, y la del comercio y la industria, ante los nuevos tributos que se anuncian, van adquiriendo importancia.

Todos los elementos sociales, conservadores y populares, sienten honda preocupación ante lo que sucede en Marruecos.

Es indudable que en las conferencias que mantiene el alto comisario en Madrid con los ministros, se habla de la operación sobre Alhucemas, de la marcha hacia Sidi-Dris...; pero al pueblo le empezaban a preocupar otras cosas.

La pregunta que formuló el cronista de LAS PROVINCIAS en agosto de 1921, está ya en todos los labios. ¿Y qué?

Aunque se ocupen Alhucemas, Sidi-Dris, Annual, Igueriben... ¿se habrá terminado la guerra?

Hace falta saber claramente, concretamente, qué va a hacerse en Marruecos; hasta dónde llegará el sacrificio; cuál va a ser la política de España. Mientras no se haga eso, continuaremos por un camino doloroso, que parece no tener fin.

Por hoy, el cronista—que oye muchas cosas—se limita a repetir la pregunta que hizo en agosto. ¿Y qué?

M.

Madrid 3 de abril de 1922.

RAPAEL FONT DE MORA.
Ingeniero agrónomo.

NOTAS DE SOCIEDAD

En el chalet del Tiro

Por un azar ha llegado a manos del cronista una carta de Marta, la bella muchacha de cuyo diario transcribimos unas hojas el otro día. No creyendo indignarla su publicación, y evitándonos así el trabajo de una crónica, pues que reseña el día de ayer en el Tiro, por una sola vez habla Marta y descansa El Duque de El:

«Querida miga: Estoy amonadada, aturrida. Los hilos invisibles que tejen nuestra vida tiran de mí con fuerza, como si una legión de enanos barbudos, los que danzan invisibles sobre el teclado en la «Marcha», de Mendelssohn, los hubieran en sus manos y corriesen dificultosamente, llevándose a viva fuerza tras sus caperuzas azules.

¡Sí, amiga mía, sí; ridículamente. ¿Has visto algo más ridículo que el amor?

Recuerdo que hace años conseguí, sin que lo viese él, quitar de la biblioteca de mi padre un libro escrito por un erizado filósofo alemán, y a las pocas páginas leí esta espantosa y terrorífica pregunta: «¿Dime, hombre, ¿querías a esa mujer, de que tan enamorado estás, si tuviese cuarenta años más?»

¿Comprendes? ¿Comprendes el ridículo?

No, no lo comprendes, y crees que estoy loca al decirte estas cosas. Pues no estoy loca, es decir, sí. Verás.

Ayer fui a comer al Tiro de Pichón, donde almorzaban varias amigas nuestras. Amparo Vélter, María Francisca Zaragoza, Carmen Lamo de Espinosa, Joaquina Font de Mora, Amparito Gómez, Leonor Despujol, etc.

El día era espléndido. No había cielo, era todo un manío de luz. Una hermosura.

Alberto confía con nosotras. Ya sabes lo ocurrido entre él y yo; nuestro buen amigo El Duque de El hizo la gracia de publicar mi secreto en su última crónica.

Pues ayer, las chicas invitaron a Alberto a que pusiese un pensamiento al donso de cada menú. Los hubo preciosos. El de Carola terminaba así:

«No vengas, no, a turbar mis dulces horas, que está frío y sin vida el corazón, y replican a muerto las campanas sonoras, porque centré la tumba de mi vieja canción.»

¡Me dió una rabia! ¡No faltaría sino que esa Carola...! ¡Hay que ver cómo están las amigas!

¿Y vengan plagas!

La invasión del viñedo por la altisa

En las zonas vitícolas valencianas que pudieramos denominar viñedos del llano, está causando grandes daños la altisa, alca ampelophaga, braveta de nuestros agricultores, y la invasión en el presente año promete ser rápida, y los daños cuantiosos, si no se pone remedio desde el principio al desarrollo de este insecto.

De todos los agricultores, a quienes dedico estas líneas, es conocido la altisa, ese bichito de color azulado-dorado, que vive sobre los brotes de la vid, y cuyas larvas de color negrozco van comiendo el haz de las hojas, no respetando más tarde ni el racimo ni la corteza del tallo.

He podido recorrer en estos días pasados viñedos del Llano de Cuarte y Bétera, y es raro el brote sobre el que no se encontraba alguna altisa. Bajo unas piedras encontré en Bétera cinco altisas reunidas, y en el Llano de Cuarte las he encontrado en las rugosidades producidas por el injerto en los algarrobos. Pronto los insectos vistos empezarán a multiplicarse, y las cinco o seis generaciones, que son capaces, acabarán con la cosecha de quienes desde este momento no pongan remedio.

Aparte de los tratamientos de invierno, cuya ocasión se ha perdido, puede luchar con el insecto de que nos ocupamos, por medio de los tratamientos arsenicales, alguna de cuyas fórmulas fué dada a conocer por el señor Janini en uno de sus admirables folletos, y que no han sido, desgraciadamente, seguidas con perseverancia. ES NECESARIO EL TRATAMIENTO INMEDIATO DE LOS VIÑEDOS INVAIDIDOS POR MEDIO DE ARSENIALES INSOLUBLES, que hay que preparar por los agricultores en el momento de ser empleados. La fórmula recomendable es:

Arsenato de sosa anhídrido. 250 grs
mos.

CALZADOS ERNESTO FERRER

- - BARCAS, NUM. 1 - -

Nuevas y grandes rebajas de precios EN TODOS LOS ARTICULOS

El público, al acercarse a los escaparates y ver los precios, se convencerá de la verdadera rebaja

Acetato neutro de plomo, 600 gramos.
Agua, 100 litros.
Se disuelve primeramente el arseniato en el agua y luego se añade el acetato de plomo, agitando constantemente.

La fórmula mencionada se reparte por medio de un pulverizador de los empleados para el caldo Bordeleés.

Como es del mayor interés la destrucción de las primeras generaciones de altisas, por ello el tratamiento indicado debe de combinarse con la recogida de insectos por las mañanas, ya que en las primeras horas del día no puede el insecto dar sus saltos característicos. Para realizar la recogida se barren por medio de escobillas sobre un embudo ordinario, a cuyo pico se ata un saquito, al que van a parar los insectos, que, después de bien muertos, pueden servir de alimento a las aves de corral.

Puede agregarse ácido arsenioso a los caldos cúpricos en la proporción de medio kilo de arseniato o arsenato de sosa.

En otro artículo tendré ocasión de ocuparme de tratamientos contra la altisa, en toda época; pero es necesario que la campaña empiece en el acto; el retraso puede suponer la pérdida total de la cosecha para buena parte de los viñedos de la provincia, y es una amenaza para los de las zonas de la parte alta, que, como Requena, Utiel y Chelva, están libres de esta plaga.

Cuando llegó el turno al mío, yo le miraba escribir por encima de su hombro. Empezó así:

«Deja que en tu regazo mire pasar la vida como un río...»

Y de repente, tacha lo escrito, y me pone en prosa vil este pensamiento inaudito, asegurándose que es de un gran escritor inglés: «En este mundo no hay más que dos tragedias. Una consiste en no obtener lo que se desea, y la otra en obtenerlo. Esta última es la peor; esta última es una verdadera tragedia.»

Todos han sonreído. Yo no sé lo que ha pasado por mí. Solo recuerdo, ¡mira tío!, que había unos rábanos muy rojos en la mesa.

Ahora comprendo cómo cierto reo condenado a muerte, mientras le leían la fatal sentencia, andaba preocupado por una mosca que corría sobre los bolillos del magistrado ponente. Hay cosas inexplicables.

Sin embargo, yo creo que Alberto no opina como escribe, y tentada estoy de crear el pensamiento original de un inglés, ¡quién sabe si de Oscar Wilde, a quien él cita mucho!

No; él me quiere, me quiere; pero tiene un dominio extraordinario sobre sí mismo, y como el poeta, sonríe lo mismo al bien y al mal.

Es inmutable; parece todo él de hueso, y una voluntad férrea que no mueve.

Pero... le he visto llorar.

Nace la aurora cuando termino esta carta, con un abrazo para ti.

El problema naranjero

Estamos en el momento crítico

El presidente de la Diputación convoca nueva Asamblea

Ayer mañana irrumpieron en el despacho del presidente de la Diputación numerosos agricultores de Alcira y de Carcagente, que venían a comunicar al presidente que en aquellos pueblos se habían celebrado reuniones de interesados en el negocio de la naranja, y habían con venido en la necesidad de celebrar un acto importante, para dar al país la sensación de que los naranjeros no están dispuestos a consentir de una manera pasiva que se pierda la actual cosecha de naranja que todavía pende de los árboles.

A esta reunión asistió también el señor marqués de Castellfort, presidente de la sección naranjera de la Cámara Agrícola provincial.

Unánimemente convinieron en que el presidente de la Diputación convocase para el viernes una reunión de todos los interesados que quieren concurrir, y que en esa reunión se fije una línea de conducta a seguir en este momento.

Terminada la reunión, el presidente redactó y entregó a la prensa la siguiente

CONVOCATORIA

Para tratar del asunto de la exportación de la naranja, y accediendo a petición formulada por agricultores y exportadores, el presidente de la Diputación convoca por nuestro conducto a todo el que quiere asistir a una Asamblea que se celebrará el viernes, 7 del corriente, a las tres de la tarde, en el salón de sesiones de la Diputación.

Para dicha Asamblea no se hacen invitaciones especiales.

Además, el presidente de la Diputación puso un telegrama a cada uno de los parlamentarios valencianos que se encuentran en Madrid, rogándoles que acudan a la reunión.

Por último, el presidente dirigió al ministro de Estado el siguiente telegrama:

«Telegrama recibido, en que me dice tendrá presente nuestras peticiones, no satisface aspiraciones país, que está inquieto porque pasan días sin firmar inteligencia con Francia, y naranja se pierde.»

MARTA.

Por la indiscreción,
EL DUQUE DE EL.

DR. ORERO

Estómago : Intestinos : Higado
Medicina : Rayos X : Cirugía
Cirilo Amorós, 58 : Consultado 3 a 5

Para «Las Provincias»

Ecos de la guerra

Atacando a Beni Said

A la amabilidad de uno de mis oficiales, debo el poder dar estas notas a mis lectores. Tomadas sobre el campo de operaciones en los momentos mismos del avance, tienen la emoción de las cosas vividas, y es seguro que, por tratarse de soldados que salieron de los hogares valencianos, han de interesar no poco.

La carta de mi compañero dice así:

«Nos han tocado diana a la sordina. Es decir, el sargento ha venido a despertarnos, con la lectura de la orden de avance, a las tres. Nadie ha dormido ya. Los preparativos se han hecho a la carrera, y una hora más tarde nos habían saludado los primeros disparos de las guardias enemigas.

El coronel Coronel, que manda la vanguardia, ordena al Tercio y a Otumba, ¡cómo no!, que desplieguen, y así lo efectuamos, cubriendo con la primera compañía, que manda el capitán Rabasa, el flanco derecho de los legionarios, de los que empezaban a caer ya algunos cuando nosotros prolongamos su derecha, y con la cuarta el izquierdo, por donde se imagina puedan ofrecer alguna reacción ofensiva los enemigos.

A nuestra derecha marcha Garrellano, y protegiéndonos con sus fuegos, disparan los cañones del 3.º de montaña, que llenan de proyectiles la meseta de Arcab, donde tendremos que subir por las buenas o por las malas.

En dicha meseta y en la hondanada de Istinan, el enemigo, al principio desconcertado y sorprendido, ofrece después obstinada resistencia. Se hace preciso armar el cuchillo y esperar la voz de avance, que no debe tardar.

En este momento, parte de las fuerzas de la Legión, se retiran, y nuestra cuarta compañía, al mando del capitán Duarte, ocupa, ensanchándose su puesto. El espíritu de los soldados no decae al no tener la ayuda de los legionarios, y se congratulan de poder avanzar solos mano a mano contra las trincheras enemigas. Por nuestra derecha se escuchan un cañoneo violento sobre Sbu Sba, que ha de tomar la columna Cabanellas, mientras que Berenguer, que nos manda a nosotros, hace tiempo para esperar la orden del ataque.

La posición de Ojeda, que ha quedado a nuestra retaguardia, es fortificada a nuestra retaguardia, es fortificada



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán el día 7 de los corrientes en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados...

LA SEÑORA

D.ª María de los Dolores Clavero DE GARCIA

Su hijo, nietos, nietas políticas y biznietos, suplican y agradecerán a sus demás parientes y amigos una oración y la asistencia a alguno de los expresados actos piadosos...

nos del finado, Juan y Vicente, abue los, tíos, primos y demás familia, que tanto la querían...

Notas de sport

El pasado domingo, 2 del actual, verificáronse las carreras por categorías organizadas por la Velo-Club, siendo el trayecto a recorrer de 26 kilómetros...

Once corredores, que eran los inscritos, se alinearon en la carretera de Real, y el secretario del Jurado, señor Almenar, les dió la salida...

El doctor Carverra Moltó ha trasladado su Laboratorio de Análisis a la calle de Colón, núm. 2, chafán a Pi y Margall.

ANTONIETA.—Corsés.—Sucesora Rosario Chaumel, Cruz Nueva, núm. 4

Un organismo con pobreza de sangre es un terreno abonado para toda clase de enfermedades, por carcer de defensas. La HEMOGLOBINA LIQUIDA Dr. GRAU...

DESPUES DE COMER SE SENTIRA USTED BIEN

No importa cuánto sufra usted de indigestión, acedia o dispepsia; es casi seguro que se sentirá usted bien después de las comidas...

Crónica agrícola

Los vinos franceses ligeros están haciendo grande y perjudicial competencia a los vinos españoles...

Mortuoria

Las simpatías y el entrañable afecto que supo inspirar en vida el que fué nuestro florido amigo don Rogelio Rovira Rovira...

El duelo fué presidido por los coroneles señores Rodríguez Carril y Martínez Mornmeu, con muchísimos compañeros del finado...

El duelo fué presidido por los coroneles señores Rodríguez Carril y Martínez Mornmeu, con muchísimos compañeros del finado...

El duelo fué presidido por los coroneles señores Rodríguez Carril y Martínez Mornmeu, con muchísimos compañeros del finado...

El duelo fué presidido por los coroneles señores Rodríguez Carril y Martínez Mornmeu, con muchísimos compañeros del finado...

CINE EL CID VIVO O MUERTO

Hoy 1.º, 2.º y 3.º episodios de titulado: Brazaete misterioso (2 partes) Balón de la muerte (2 partes) Rueda del destino (2 partes) por el campeón de boxeo

Jack Dempsey

La película del millón de mamporros Completará un éxito de risa.

CINE SOROLLA

PROGRAMA PARA HOY Extraordinario estreno de la interesante película, titulada

La verdad oculta

Grandioso drama en cinco partes Terminará la sesión con la película cómica, en dos partes.

Instituto de belleza

Viernes, estreno: Cómo se castiga el amor En breve: Francesca Bertini

ESLAVA

TODOS LOS DIAS A las 6 tarde y 10 noche

La señorita Angeles

EL MAYOR EXITO DE LA TEMPORADA

Diario de avisos

COMUNIDAD DE REGANTES DE TORRENTE.—En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 44 de las Ordenanzas de la Comunidad...

Manolo Varé, Manolo Jiménez y Manolo Granero despacharán el domingo en nuestro tauródromo seis toros del marqués de Guadalet.

ECOS TAURINOS

Manolo Varé, Manolo Jiménez y Manolo Granero despacharán el domingo en nuestro tauródromo seis toros del marqués de Guadalet.

Salón de moda

Perfumado con GUIDOR Hoy extraordinario programa todo de estrenos, hoy

ONCENO CAPITULO del gran éxito

LOS TRES MOSQUETEROS

al cual se subtítulo El convento de Bethuns

Que entre otras interesantes escenas, contiene: Entrevista de Artagnan con la Reina, que recibe el recuerdo póstumo del duque de Buckingham...

EL 93 DE FRANCIA

De la inmortal obra de Víctor Hugo Producción «Gallo de Oro» Marca Pathé

LIRICO

Jueves 5 abril 1.º Una graciosa cómica en dos partes. 2.º EXITO de la quinta jornada de

La carta fatal

titulada La pasión del juego (Ultimo día)

3.º ESTRENO EXTRAORDINARIO. Programa excepcional VERDADERO presenta a la gentil

PERLA BLANCA

en la aplaudida comedia de HENRI BERNSTEIN,

El ladrón

Presentada con fastuosidad extrema La más celebrada creación de la célebre «star» americana.

Lechuguina no quiere a Perrete

Por la genial ALICE. LUNES: A petición. La genial visión artística religiosa,

Christus

MUY PRONTO: Gaumont-Pax presentará en el Lírico, como estreno en España,

LA HUERFANTA

Del mismo autor y por los intérpretes de LAS DOS NIÑAS DE PARIS

Noticias teatrales

TEATRO RUZAF.—Visto el éxito extraordinario del sainete de los celebrados autores señores Muñoz Seca y Pérez Fernández, El número 15, y teniendo en cuenta que muchas personas, por sus ocupaciones, no pueden concurrir de noche al teatro, la empresa ha dispuesto para hoy, a las 6, poner en escena tan prestigiosa obra.

Por la noche, a las 9:30, El número 15 y Las musas latinas.

El próximo viernes estreno del episodio lírico-dramático en un acto, prosa y verso, libro de Manuel Fernández, música del maestro José Parera, El cantinero del Tercio.

TEATRO REGUES.—Hoy, a las 5:30 de la tarde, se celebrará la última matiné de la temporada a precios populares, representándose las aplaudidas obras Los granujas y El teniente Florisel.

A las 9:30 de la noche, se representará El cartujano, Los amores de la Filo y El teniente Florisel.

Mañana viernes celebrará su beneficio el aplaudido tenor cómico Pepe Alba, con un grandioso programa, escogido por el beneficiado: El capricho de una reina, Flor silvestre, Los monigotes y El teniente Florisel.

Información docente ESCOLARES

En el rectorado se han recibido los siguientes títulos: Profesora numeraria de Escuela Normal, doña María Trinidad Brulló.

Licenciada en Filosofía y Letras, don Luis García de Fuentes.

En Derecho, don Cayetano Agrait Fabra.

En Medicina: don Luis G. Gálvez Sáez, don Inocencio Calvo Pérez, don José J. Rausell Queralt y don Vicente Roig Olmos.

Matronas: doña Josefa Sevilla Martínez y doña Manuela Tomás Gil.

Practicantes: don Heliodoro Vallés Sanjuán y don Juan León Rosales.

APOLO RAMON PEÑA

Unica semana de actuación de la compañía de opereta de HOY JUEVES 5 DE ABRIL A las 6 tarde y 10 noche: Programa monstruo

BLANCO Y NEGRO

Tomando parte toda la compañía Fastuoso decorado: Lujoso vestuario: Gran desfile de la Victoria

TEATRO REGUES

Hoy a las 5:30 de la tarde: Ultima matiné de la temporada Precios populares

Los granujas :: El teniente Florisel

A las 9:30 de la noche EL CARTUJANO LOS AMORES DE LA FILO EL TENIENTE FLORISEL

Mañana beneficio del tenor cómico PEPE ALBA Con escogido programa

LO RAT-PENAT LETRAS

Los clásicos griegos y latinos en catalán

Contra la constante incompreensión de los defactos a Cataluña, Barcelona va realizando su obra cultural, que sirve de ejemplo. Allí vemos dignos ciudadanos que dejan importantes sumas para Bellas Artes, o que hacen fundaciones de suma entidad.

Los propósitos de Estelrich no son el de hacer una de tantas Bibliotecas clásicas, que solo sirven para aumentar el número de volúmenes de un Ateneo: han de ser obras de vulgarización cultural (en realidad las más difíciles de hacer), que resulten educadoras, claras y completas.

Las ediciones se harán de modo que la obra original quede ante el lector con toda la autenticidad posible; no se trata, pues, de traducciones superficiales, sino que, como dice Estelrich, esas traducciones han de servir para comprender el original quienes no pueden conocerlo directamente; la «vida auténtica» de tales obras es lo que ha de darse.

«El ideal—afirma Estelrich—es que, mediante la traducción, lleguemos a pensar exactamente el autor antiguo.»

Acto cultural en la Universidad

Como anunciábamos, ayer tuvo lugar, a las seis y media de la tarde, en el Paraninfo de nuestro primer centro de cultura, el acto de adjudicar los premios a cuantos fueron agraciados en el certamen científico-literario organizado por las Asociaciones de Estudiantes Católicos de Medicina y Ciencias.

La presidencia fué ocupada por el decano de esta Facultad de Medicina, doctor Gómez Ferrer. A su derecha figuraban representantes del excelentísimo señor capitán general y del alcalde, y a su izquierda don Félix Jarabo, presidente de la Audiencia, y gobernador civil accidental, y una representación del comandante de Marina.

Ocuparon el estrado, además, representaciones del excelentísimo señor arzobispo y Diputación, directora de la Escuela Normal de Maestras, Instituto, decano de la Facultad de Derecho, doctor Zumalacárregui; señor Cabrera, Gestoso, De Benito, Jordana, Blanco, Bermejo, Riba, Gasó, Tarazona, Monfort, Boscá, Rectero, Ibarra, Mur, Cámara, Maril, Rodríguez Fornos y otras ilustres personalidades.

Comenzó el acto por la entrega de sendos diplomas a los premiados en el certamen, y leyéronse, por don José Burafes, la poesía titulada «Josephus», y por don Manuel Tudela, las dos que llevan por título «Triste contraste» y «Holgazanerías», inspiradísimas todas.

Don Rafael Arteseros, presidente de la Asociación de Estudiantes Católicos valencianos, de luego lectura a un hermoso discurso, en el que se refleja el agradecimiento que los estudiantes de Valencia sienten por el doctor Rocasolano ante sus repetidas muestras de bondad y deferencia.

Acto seguido usa de la palabra el cultísimo profesor de la Universidad de Zaragoza, doctor Rocasolano.

Como quiera que su discurso fué interesantísimo, y deseamos que nuestros lectores tengan una idea lo más exacta posible de él, prescindimos de dar un pequeño extracto —única cosa que permitiera hoy el exceso de original—y dejamos para mañana el amplio resumen de tan elocuente y profunda labor, así como el complemento de la reseña de tan brillante solemnidad.

RUZAF.—A las 6 tarde.—El número 15. A las 9:30 noche.—El número 15.—Las musas latinas.

APOLO.—A las 6 tarde y 10 noche.—Blanco y Negro.—Pulmonía doble.

ESLAVA.—A las 6 tarde y 10 noche.—La señorita Angeles.

LIRICO.—Sesiones de cine selecto a las 4:30 tarde y a las 9 noche.

TEATRO REGUES.—A las 5:30 tarde.—Los granujas.—El teniente Florisel. A las 9:30 noche.—El cartujano.—Los amores de la Filo.—El teniente Florisel.

CINE MODERNO.—Sesión única de cine de 4:15 tarde a 12:30 noche.—Oncenno capítulo de Los tres mosqueteros.

CINE SOROLLA.—Sesión continua de 4:30 tarde a 12:30 noche. GRAN CINEMA «GINER» (Pilar, 5 y 7).—Sesión continua de 4:30 tarde a 12:30 noche.

Valencia

Sigue el régimen ventoso, desigual, con alternativas de nubes y de sol. Ayer hizo un calor propio del verano, más que de la estación en que nos hallamos.

El termómetro marcó un mínimo de 16º grados en la madrugada, y de 22 a 23 grados en pleno día.

La presión barométrica osciló entre 757 y 758 milímetros, y la humedad relativa entre 63 y 70 grados.

El mejor disolvente de los cálculos y del ácido úrico, AGUA DE CORCONTE.

Ayer mañana a las diez, y acompañado de su mayordomo señor Villaplana, visitó el señor arzobispo la parroquia de San Valero, barrio de Ruzafa, en la que administró el Sacramento de la Confirmación a ochocientos cincuenta niños de uno y otro sexo de aquella extensa feligresía.

Hoy no habrá Vísita; mañana será la del Pilar y San Lorenzo, y el sábado la de San Miguel y San Sebastián, con lo que terminará esta etapa de Vísitas, que probablemente será reanudada el 29 de abril.

Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle de Don Juan de Villarrasa, número 2.

Ayer tomó posesión de la alcaldía de Benitayó es que lo fué nombrado por real orden, don Eduardo Beltrán Duart.

Extracto Malta Selma. Tónico nutritivo reconstituyente. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

Mañana viernes 7, a las doce de la mañana, será bendecida y colocada solemnemente por el excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo la primera piedra del nuevo pabellón que se construye en el Colegio de Sordomudos y Ciegos de esta ciudad, plaza de la Bocha, número 2.

En la imposibilidad de circular invitaciones por la premura del tiempo, la junta del Patronato invita por nuestro conducto a los señores suscritores de esta fundación y a todos los valencianos amantes de instituciones de cultura y beneficencia, como este Colegio, fundado por la caridad valenciana.

Los convalecientes, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las Inyecciones hipodérmicas del famoso Fosfo-Glicocola Dohenech. Pídanse en todas las farmacias.

De nuestra colaboración

Después de Versalles

Alemania vuelve a construir buques de guerra

Según el Tratado de Paz de Versalles, la escuadra alemana quedó reducida al minimum de fuerzas que, como sistema defensivo marítimo, puede tener una nación de su importancia, lo estrictamente necesario para la vigilancia y policía de costas, y para defenderse de una agresión de los pequeños Estados vecinos o de Rusia.

Se concedió a Alemania el derecho a conservar seis antiguos acorazados, seis cruceros ligeros de pequeño tonelaje, 12 destroyers y 12 torpederos, más dos acorazados y dos cruceros de reserva, con tripulaciones que, incluyendo los servicios de la marina en tierra, no excedieran en total de 15.000 hombres, obligándose a destruir en el plazo de seis meses todos los demás buques que no hubiera entregado a las Potencias aliadas y asociadas. Submarinos, no puede conservar absolutamente ninguno.

El comité naval aliado de la Conferencia de la Paz quedó encargado de la determinación de las unidades que habían de constituir la flota alemana de post-guerra, y en este punto, como en todos los demás del Tratado, siguió el procedimiento más restrictivo, a fin de imposibilitar el resurgimiento naval del Imperio. Los buques indultados de la destrucción general decretada, fueron los más antiguos y de menor potencia militar que la Marina imperial poseía, buques que antes de la guerra se hallaban proscritos del servicio activo de la escuadra, por pertenecer a tipos *demodés*, que, de no haber resurgido la guerra, ya hubieran sido desarmados y condenados definitivamente antes del año 1918.

Los técnicos navales aliados no podían desconocer el derecho y hasta la necesidad de que, llegada una fecha determinada, Alemania pudiera sustituir esos barcos por otros de nueva construcción. Tal fecha había de llegar más o menos próximamente, según fuera la edad de los buques que se le permitiera conservar, es decir, cuanto más viejos fueran éstos, más pronto habría que construir sus sustitutos, adelantando el momento del nacimiento de la actividad proyectista y constructora del Estado Mayor Central de la Armada.

El crucero más antiguo de la flota alemana de post-Versalles es el «Nymphen», botado al agua el año 1899, y como la edad máxima de esta clase de buques no es racional fijarla en más de veinte años; en 1920 ya podía Alemania construir su *ersatz*, el sustituto. Si en vez de dicho crucero se le hubiera dejado el «Strassburg», de 1906, por ejemplo, se habría retrasado hasta 1926 el renacimiento de las construcciones navales militares alemanas. Ha sido un error de los aliados, nacido del exceso de celo por paralizar momentáneamente la vida de la marina de guerra alemana, y una imprevisión de la que ya tienen que lamentarse aquellos.

A fines del año pasado se puso la quilla, en el arsenal de Wilhelmshaven, del crucero que sustituirá al «Nymphen». Este es un barco de 2.650 toneladas, 21 millas de andar y 10 cañones de 105 milímetros, y el nuevo crucero tendrá 5.000 toneladas, velocidad de 30 millas, y montará ocho cañones de 120 milímetros y cuatro tubos lanzatorpedos. No se saben más particularidades de las características del mismo, porque, como es lógico, el Almirantazgo tiene el mayor interés en rodear, todo referente a su construcción, de una impenetrable reserva, pero es de presumir que compendiará todos los adelantos y enseñanzas que la ingeniería naval ha acochado de los vivos ejemplos de la guerra.

Tampoco se sabe cuándo estará terminado el primer crucero alemán, aunque es de presumir que no haya mucha prisa en ello. Sería una locura pensar que la flota alemana, tal cual está, intentara combatir con las de Inglaterra y Francia, y por otra parte, nada tiene que temer hoy día Alemania, de una agresión por mar, ni de los países escandinavos, ni de Holanda, ni de los pueblos bálticos, incluyendo a la flota bolcheviqui rusa. Precisamente, el temor de los franceses, confesado por Briand, es la posibilidad de que Alemania organice la marina rusa en contra de Francia y aun de la Gran Bretaña.

En los días de la Conferencia de Washington, expresaba estos temores el entonces presidente del Consejo de ministros francés, esgrimiéndolos como argumento a favor de que se permitiera a Francia poseer una respetable flota submarina, desear que Inglaterra miraba con recelo, interpretándolo como una amenaza contra ella. «Es una sim-

ple broma—decía Briand en *Le Matin*—decir que los submarinos franceses pudieran ser un peligro contra la Gran Bretaña. Pero no hay que olvidar que existe algo más que Inglaterra en el mundo, no debemos olvidar que Alemania tendrá derecho a construir dentro de poco seis acorazados y seis cruceros, que, en su día, pueden tornarse contra nosotros. ¿Y quién nos asegura que ese país no podría servirse en el porvenir de Rusia, para constituir una fuerza naval mucho más considerable?»

Forzoso es reconocer la lógica de Briand, y la probabilidad de que un gobierno ruso, normalizado y estabilizado, utilice el patrón alemán para reconstruir su poder naval en cuanto a organización y en cuanto a técnica.

Y hé aquí la importancia del hecho de que Alemania vuelva a construir buques de guerra. En este hecho, al parecer concretado a la insignificancia de un crucero de 6.000 toneladas, poco más o menos, puede verse el germen de un gran peligro futuro para la tranquilidad de Francia e Inglaterra.

No es extraño que, singularmente los franceses, acrecienten esos peligros hasta proporciones fantásticas, que llegan a la categoría de patrafias, como la publicada en *Le Temps*, cuando, hace unos tres meses, llamaba la atención acerca de la actividad que decía se notaba en los astilleros alemanes, recordando el descubrimiento del profesor Flamme referente a la estabilización, que permite construir submarinos fuertemente acorazados de crecidas dimensiones, hasta cerca de las 10.000 toneladas. «La construcción de submarinos—escribía el diario parisino—no ha cesado, sino en Alemania, al menos, para Alemania. Los motores y piezas separadas de los submarinos son construidos con más intensidad aún en otros puntos de Europa, al abrigo de toda vigilancia. Como Inglaterra y los Estados Unidos no se inquietan, y los submarinos franceses son los únicos denunciados como peligrosos, es necesario aclarar los hechos que Londres y Washington parecen no querer ver.»

La atusión de *Le Temps* no podía estar más clara: el punto ese de la Europa occidental no puede ser más que España, como el otro sitio, al abrigo de toda vigilancia, es Rusia. Más que verosímil es que Rusia construya submarinos, y posible también que la intervención alemana no sea ajena al caso, pero decir que en España se presta semejante servicio a la causa de una nueva calamidad mundial, resulta algo más que una fantasía, a la que aquí no hemos concedido la debida importancia ni la merecida protesta.

Lo innegable es que Alemania, dentro de los estrechos cauces legales que le impone el Tratado de Versalles, trabaja activamente en la reorganización de su poder naval, hoy forzosamente embrionario, y que en sus oficinas técnicas se trabaja con la mayor actividad y con el desembarazo que le consiente su obligada limitación de atenciones. Todas sus capacidades navales, que tan alto pusieron el nombre nacional durante los días de la guerra, como hoy nadie desconoce después de las publicaciones oficiales del Almirantazgo inglés y de las cartas de sir Percy Scott y de lord Fisher, laboran, obscuramente si se quiere, y en el terreno meramente proyectista, pero día llegará en que el fruto de sus estudios se concrete en realidades, es decir, en una nueva organización y en una nueva flota, cuyo primer paso es la construcción del crucero que se halla en grada en Wilhelmshaven, que es el único arsenal de su marina de guerra en la actualidad.

JUAN B. ROBERT

A través de los siglos

EFEMÉRIDES VALENCIANAS

3 DE ABRIL

1288 Muerte del obispo de Valencia Jasperto de Bolonach. Fué abad de San Felix, sacrista de la Catedral de Gerona, y en 1213, designado para este obispado. Legó 400 sueldos anuales para que ardiessen continuamente dos velas delante del altar mayor. Fué enterrado en la capilla mayor. Es ahora de San Vicente Ferrer, en esta Catedral.

1599 Llegada a Murviedro de la archiduquesa Margarita de Austria,

promovida de Felipe III, con su madre y hermano, hospedándose en el monasterio de San Francisco. La acompañaron desde Vinaroz, donde habían desembarcado, 36 caballeros españoles.

1744 Rómpease el cáliz de la Cena durante las ceremonias de Semana Santa en la Catedral, por lo que se retiró el culto.

1767 Destierro de los jesuitas del reino de Valencia. En este día se vieron cercados el Colegio de San Pablo y la casa profesa por un plquete de caballería del regimiento de Farnesio. Desalojados de su residencia, a la madrugada siguiente fueron trasladados en calesas y berlinas y custodiados por la tropa de Tarragona.

1787 Formación del camino del ciudad en esta fecha planos y trazados a la Academia de San Carlos, Grao. Para su realización pidió la que los devolví terminados en 5 de agosto. De su obra se encargó el arquitecto valenciano don Vicente Gascó.

1917 Muere repentinamente don Julio Domingo Bazán, capitán general de Valencia, quien, además de teniente general de nuestros ejércitos, era abogado y autor de varias obras. Fué nombrado para la capitanía general de Valencia en 24 de abril de 1916.

4 DE ABRIL

1478 Muerte de Mosén Jaime Roig, caballero y natural de Valencia, estudió aquí la Filosofía y la Medicina, siendo nombrado médico de la Reina doña María, esposa de Alfonso V. Escribió un libro para guía y consejo de la juventud, y un poema en loor de la Virgen, para el certamen de 1474, y que formó parte del primer libro impreso en España. Murió de 101 años de edad.

1482 Primera impresión de los Fueros de Valencia, por Lamberto Palmart.

1748 Rogativas por los terremotos ocurridos en 23 de marzo y 2 de abril de este año, saliendo la primitiva imagen de la Virgen de los Desamparados.

1751 Instalación de la Audiencia en el palacio de la Diputación de Valencia. Suprimidas las Cortes con la abolición de los Fueros, quedó sin uso este magnífico edificio, y el Rey Fernando VI lo destinó a palacio de Justicia. Durante la guerra de la Independencia recobró su primitivo destino, y en el Salón de Cortes se celebraron las sesiones, en las que se tomaron los acuerdos para la defensa de la capital y del reino. También se verificaron allí los sorteos de la lotería creada para los gastos de la guerra. Terminada ésta, volvieron a ocupar el edificio los magistrados.

5 DE ABRIL

1419 Muerte en Vannes de San Vicente Ferrer. Nacido en Valencia, en la calle del Mar, y bautizado en la parroquia de San Esteban. Fué religioso del convento de Santo Domingo de esta ciudad, doctor teólogo en la Universidad de Lérida, lector de Teología en la Catedral de Valencia, confesor de la Reina doña Violante y del Papa Benedicto Luna, maestro del Sacro Palacio Penitenciario Apostólico y elector de la Corona de Aragón. Renunció al capelo cardenalicio y a las mitras de Valencia y Lérida, muriendo en Vannes de Bretaña a la edad de 69 años.

1621 Llega a Valencia la noticia de la muerte del Rey Felipe III. El día 1 se supo que el Rey había recibido los Óleos, por lo que se celebró, a las nueve de la noche, solemne letanía en la Catedral, a la que asistió el Virrey y la nobleza. Los días 2 y 4 hubo rogativas, y el día 5, al saberse su fallecimiento, se pusieron guardias en los caminos para impedir su propagación. El día 7, por la noche, se publicó la noticia, celebrándose inmediatamente el juramento al nuevo Rey Felipe IV y al Virrey marqués de Favara.

1649 Fiestas por la conclusión del convento de San Juan de la Ribera. En 1572 obtuvieron los Franciscanos descalzos licencia para establecerse en Valencia, y buscaron alojamiento en la ermita de Monte-Olivete, a lo que se negaron los de Ruzafa, por lo que les facilitó el arzobispo, don Juan de Ribera, los solares situados al otro lado del río, construyendo el convento y una pequeña iglesia, que fué derribada en 1645, comenzando la nueva, que se abrió al culto este día. Destruído el convento a principios de este siglo, fué reedificado, pero su iglesia no llegó a su terminación, y después de la excomunión fué destinado a varios usos, celebrándose en él varias Exposiciones regionales.

1650 Nacimiento del notable escritor e historiador don José Ortí y Moles.

1898 Fallecimiento del autor dramático don Antonio Roig Civera, hijo de Rafaelbuñol, nació en 17 de enero de 1844. Escribió varias obras de carácter cómico, en lengua valenciana.

1914 Inauguración del Chalé-Sanatorio Marítimo que la Junta Provincial de Tuberculosis había instalado en la playa de la Malvarrosa, en el trozo comprendido entre la Cadena y el chalé del señor Blasco Ibáñez, obra iniciada siendo gobernador civil de esta provincia don Luis López García, subvencionado por el Ayuntamiento y con ingresos recogidos por medio de suscripciones y cuestionarios. El acto se verificó con gran solemnidad.

En este día, y en el mismo año, la Sociedad Mutual de Obreros Transviviarios celebró el acto de la colocación de la primera piedra de los barrios obreros construídos en el cercano pueblo de Catarroja.

Igualmente se verificó en el citado día la inauguración del servicio de las nuevas aguas potables en Catarroja.

SEÑORAS: El flujo y enferme-

dades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley

Usadas por higiene y para evitar contagios

Ministerio de Educación

De nuestra colaboración

TOLEDO

Piedras, cadetes y pájaros

Hemos llegado, rendidos de cansancio por las tristes y monótonas horas de tren, a esta imperial ciudad histórica y museo inacabable; hemos llegado, en peregrinación oficial, a besar las reliquias del pasado y leer en las piedras los hechos que fueron...

Esas piedras, en cuyas junturas crece el musgo, y por las que veis asomar melosa, en las horas de sol, a la lagartija, que os mira curiosa con los ojos inquietos, hablan más recio y verdaderamente que cien libros, que cien cursos universitarios presididos por los más competentes maestros.

Las piedras tienen alma, como nosotros, y un corazón como nosotros lo tenemos, y un sentimiento que nunca nosotros podremos alcanzar.

Las piedras de Toledo son un libro abierto con encuadernación de granito, enseñando, silencioso, muchos siglos llenos de glorias o desdichas.

No nos hemos entretenido demasiado en el manido paseo de *cicerone* de la Catedral, San Juan de los Reyes, Santa María la Blanca, la pretendida Casa del Greco, etcétera, etc., cuyos rincones bien que los teníamos husmeados; nuestro actual paseo histórico se ha dirigido hacia las iglesias ignoradas por los turistas, las calles apartadas, en las que siempre se destaca algún capitel raro, una portada bella o dos artísticos adabones con dibujo caprichoso... Y en las ocultas callejas es en donde el arte y la historia han palpitado para nosotros en la presente ocasión, con el milagro de un transporte beatífico.

Hemos recitado frente a la imagen del brazo caído el famoso poema de Zorrilla, y sus versos resonaron como nunca en nuestros oídos, devueltos por el eco que se formaba en las bóvedas de la Basílica de Santa Leocadia:

Asida a un brazo desnudo una mano atarazada vino a posar en los autos la seca y herida palma. Y allá en los aires: «¡Juro!» clamó una voz más que humana. Alzó la turba medrosa la vista a la imagen Santa... Los labios tenía abiertos, y una mano desclavada.

Peró, serena y tranquilamente, ahora hemos podido apreciar cosas extrañas en una población, que debía cuidar sus tesoros con avaricia y no tener para con ellos tan lesimosa indiferencia. Las bóvedas del claustro de la Catedral, de granito, están pintadas de un color claro amarillento, sobre el que se deslizan unos rectángulos imitando a las piedras que abajo se ocultaban; junto a San Juan de los Reyes, obra maestra de Juan Hues, se levanta la Escuela de Artes y Oficios, de rubio modernismo chabacano, arrojando sobre los bellos detalles exteriores de la mencionada iglesia su mole pesada como la mancha de un crimen de lesa arquitectura, de lesa patriotismo, si se quiere: nuestros ojos se apartaron con verdadero horror de aquella herejía.

Además, dicen que dicen... que la señora de un conocido político-jefe se dedica en Toledo a *chamorrear*, destacando previamente a señoras por la imperial ciudad, con objeto de cumplir mejor su cometido, haciendo desaparecer infinidad de hierros y otras *cazas mayores* arqueológicas de sus sitios... Y los toledanos lo consienten. ¡Qué escándalo! Y esto se comenta por doquier, pero falta el suficiente valor cívico para la directa acusación, afrontando las iras del cacique máximo.

Toledo, en realidad, no siente sus riquezas, y solo parece retenerlas en tanto son una mercancía cotizabile en plaza. En todas partes tropezáis con algún monago, conserje o cicerone que os imploran, con o sin diplomacia, una propina a cambio de la emoción estética.

En Toledo no hay más que cadetes y *cicerones*.

El Alcázar, con su Academia de Infantería, da vida a la población vieja. Llenan las calles los cadetes a las horas de asueto, y parece toda la ciudad un inmenso cuartel de oficiales. Pero, ¡oh, desgracia!, a las muchachas las esconden mientras nasean por las vías los cadetes, y únicamente salen después de las cinco de la tarde, cuando encierran a aquéllas en el Alcázar.

Los cadetes de infantería están condenados a no ver nunca caras bonitas. ¡Por qué! Misterio. Citamos el hecho.

En esta ciudad, llena de sueños y leyendas, tiene para el forastero una atracción más: sus pájaros.

Los pájaros de Toledo saltan a vuestro alrededor y no se asustan de la tos humana ni del más brusco movimiento de brazos.

Entráramos en el zaguán del convento de San Juan de la Penitencia, cuando una bandada de pájaros, llamados *agui* *autones*, cayó materialmente sobre nosotros, y fué a decorar un valdedo de madera: tres de ellos posáronse casi al alcance de las manos.

F. PUIG-ESPERT

Toledo, 3-4-22.

ALPACA ALUMINIO : Estaño : Hojalata : Antimonio : Barras para transmisión

JOSE MARTINEZ Y COMPAÑIA

Calle Játiva, 56 (junto plaza de Toros)

Crónicas cortas

Carta de amor o el amor y el teléfono

Querida amiga :

Dos que se aman o que quisieran amarse, o que se figuran amarse, son como dos abonados al teléfono; y por lo tanto, su sistema nervioso, debe ser poco fuerte...

Uno busca a una, y no consigue hallarla. Es como pedir una comunicación telefónica que no se obtiene; es girar la manivela y poner oído en el vacío y silencio de una ausencia recalcitrante.

Uno busca a una, y sucede suceder que gentes extrañas se interpongan y lo impidan. Es como poner oído a la corriente, que, por fin, se hace distinta, y oír conversaciones que maldito lo que interesan, tales la del comerciante que espera la mercancía, la señora que cuenta la velada de ayer en la ópera, el joven que toma notas para una tira en auto... El amor, como el teléfono, es un ansia de diálogo que se exaspera en un vocerío de multitud; es el anhelo de soledad en medio de las charlas de la sociedad a que se pertenece, cual pertenece el forzado a una colonia penal.

Si el amor es como el teléfono. Alguna vez se consigue hablar. —Buenos días, ¿cómo está? —¡Ah!, ¿es usted? ¡Muy bien! Y, el cartaro, ¿pasó? —Estoy bueno, gracias. Ahora, dígame...

¡Tac! Se interrumpe la conversación. Con ello se llega a hablar sin peos en la lengua. El mal humor se dirige contra la central, que arregla o desarregla nuestras relaciones sentimentales, impidiéndonos oír y decir las únicas cosas importantes, las únicas de que está sedienta el alma, y cuya sed calmarián.

¡Central! ¡Central!... El está impaciente, y lo mismo sucede el otro lado: ella to está también. Hélos allí uno y otro, pero separados: el silencio interminable es como un abismo espantoso cuyo puente se hubiera hecho saltar en el instante en que íbamos a pasarlo. «¿Por qué?, ¿cómo dice?... ¡Tac!; la comunicación se ha cortado.

Se llama; se vuelve a llamar; y ¡nada! No hay cosa que sea tanto idea de la desesperación como el reclamar después que la comunicación ha sido rota. Lo mismo que en el amor. ¿Sabe el otro personaje los esfuerzos que se hicieron para vencer el triste intermedio? Luego... luego sí, viene el cansancio. Y menos mal si es pasajero. Se envía el teléfono al diablo, y con él al gobierno, causa de todos nuestros males. ¿No habéis notado en la literatura como frecuentemente maldicen del amor los amantes? Pues ello sucede porque el amor es como el teléfono.

Ya las veo sonreír y exclamar: —¡Qué exageración! No son raros los amantes que se matan, pero ningún abonado al teléfono... ¿Conque no? Pues podríamos hacer la estadística.

Los hay que se han suicidado. Se dice, claro está, que se mataron por otras causas; pero es lo cierto que si el uso del teléfono no hubiere destruído en ellos las fuerzas de resistencia vital, hubieran superado el obstáculo por el cual se dejaron aniquilar.

Créanme ustedes: el amor es como el teléfono: hasta se maldice de él, y a él se vuelve: se sufre, y no se sabe prescindir del sufrimiento. Es infernalmente necesario.

No hay más que una diferencia: el amor todavía no es aún monopolio del Estado ni de ninguna Compañía. Y por eso a veces va bien.

Heso respetuosamente sus pies... Por la copia, NVILM

UN CUENTO

EL COMODORO

Como todos los novelistas, Richmond Mirail era algo voluble. Escribía novelas que exaltaban la mujer. Pero para sondar los misterios del «yo» femenino no debe uno encerrarse dentro de un fanalillo de cristal. Es preciso, por el contrario, frecuentar los pisitos amueblados, donde, entre dos luces, desvela sus secretos el alma femenina y pone de manifiesto todos los anhelos de su alma. Richmond Mirail se sacrificaba por su arte...

Y, sin embargo, era casado. Comedió el error de casarse antes de la edad en que lo subconsciente de las hijas de Eva pierde su fascinación. Odette Mirail había sido una joven bien educada, una de tantas buenas muchachas que se encuentran por los salones de baile. Hija de un rico comerciante en algodonos, se enamoró del estilo apasionado de Richmond Mirail, Comenzó por leer mucho sus obras y acabó por unirse a él en matrimonio.

¡Ingrato Mirail!; siguió apareando los catíces de sus informaciones durante todo el camino de su vida. Ayer cortejaba una modistilla. Hoy prefiere una señora de gran mundo. ¿De qué dactilógrafo o de qué maniquí se preñará mañana?

Odette no dejaba de sospechar algo, pues era celosa. Pero nunca sorprendió a su marido en flagrante delito. Y es que Richmond no reservaba solo para sus lectoras todos los recursos de su imaginación; los empleaba especialmente para engañar a su mujer.

Tan pronto tenía que asistir al banquete del Comité de los escritores modestos, como al Congreso de los incomprendidos. Dos veces a la semana cenaba con el jefe del negociado de Bellas Artes (una rubia estúpida que tramitaba el divorcio). Pasaba las tardes domingueras con un miembro del Instituto (una moderna de perfil allanero)... ¡Pobre Odette!

Aquel viernes había ido Richmond, a eso de las once de la mañana, a visitar a un amigo a la Redacción de *El Eco de Francia*. De repente se le ocurrió una idea:

—Oye, Marengault, ¿quieres hacerme un favor? Telefona a mi mujer diciéndole que el director de *El Eco* desea hablarme a las cinco de esta tarde... ¿Comprendes? Tengo una cita con cierta americana que promete... Así me dejaré tranquilo mi esposa.

Sonrió Marengault, cogió el aparato y pidió comunicación. Richmond tenía el otro receptor.

—¡Central!... ¿Es la señora de Mirail con quien tengo el honor de hablar?... ¿Está en casa el señor Mirail?... Richmond dió con el codo a su amigo y puso cara de pasuca.

—¡Muy sinvergüenza!... ¿No?... entonces tendrá usted la bondad de decirle que el director de *El Eco de Francia* desea hablarle esta tarde, a las cinco... ¡Gracias, señora!

Marengault cogió el receptor. —¡Canalla!

—¡Déjame en paz! Hay qué pasar la vida lo mejor posible... Muchas gracias, querido... Ya sabes que esloy a la reciénproca.

Volvio Richmond a su casa y se sentó a la mesa.

—¿Ha telefonado alguien?... preguntó ingenuamente al pasar a su mujer las «chors-d'oculer».

—¡Ah!, sí... No me acordaba. El director de *El Eco de Francia* te espera hoy a las cinco.

—¡Es incompañable!... Para tí estas cosas no tienen la menor importancia... Pero, hija mía, es una gran noticia. Voy a entregarte mi novela «El Comodoro»... ¡Y tú te callabas como una muerta!

—Bueno, hombre, dispensa... no te incomodes por eso.

Richmond, que estaba de buen humor, acarició la mano de su esposa, y le dijo muy afectuosamente: —Eres una criatura angelical.

A las cuatro y media salió Richmond de casa y se dirigió, lleno de gozo, en busca de la americana, que le esperaba en el «lé del Flamant Rose», mientras Odette iba de tiendas.

A las cinco y cuarto pasó ésta casualmente por delante de *El Eco de Francia*. Inmediatamente pensó que en aquel momento su marido

estaría conferenciando con el director del gran diario. Quiso dar una agradable sorpresa a su esposo, y subió.

—¿Sabe usted si mi marido está con el director?... preguntó al ordenanza.

—¿A quién tengo que anunciar?... Dígame al señor Richmond Mirail que le espera su mujer. Nada más.

El ordenanza volvió en seguida. —Tenga usted la bondad de pasar.

Odette entró en el despacho del director, señor Camparjon. Se quedó cortada, al no ver a su marido, y quiso retirarse.

—De ningún modo—dijo Camparjon, a quien le complacían en extremo estas visitas femeninas... Es un honor y un placer para mí el recibir a la señora de Richmond Mirail... Le suplico que tome asiento.

Odette se sentó en un amplio sillón. Habló del aviso telefónico. Camparjon no entendió palabra, pero siguió oyéndolo:

—De todos modos, señora, es éste un feliz misterio, puesto que me ha permitido conocer a la encantadora esposa del brillante escritor.

—¡Oh, caballero!... ¿Un cigarrillo, señora?

La conversación tomó un tono su mamente animado. Camparjon estuvo muy expresivo, y Odette tuvo en sus palabras una coquetería discreta.

—Después de todo, señora—dijo de pronto el director,—esta visita debiera tener un epílogo... ¿No tendrían por casualidad su marido alguna novela para nosotros?

—La verdad—contestó Odette con sinceridad,—no sé si pensaba mandárselos algo...

—Perdone que insista, señora: usted debe ser la confidente de Mirail.

—Espere usted... Hace días me habló de una novela, «El Comodoro», cuyo asunto me pareció muy bueno.

—«El Comodoro»?... Excelente título... Pues bien, señora, dígame usted a su marido que, desde luego, le tomo su novela a ojos cerrados para nuestro gran folletón del mes que viene... ¡Así! Me gustan los negocios a la americana.

A las siete entró Odette en su casa, casi al mismo tiempo que su esposo.

—¡V a acá!—dijo, trémula.—¿Es éste el medio que tienes de ir a tus negocios de importancia?

—¡Cómo!—exclamó Richmond, in quieto.

—He estado en *El Eco de Francia*, y no te he visto.

—¿Te has vuelto loca?... ¿Quién te manda a tí meterle en?...

—Vamos, tranquilízate. Mi visita no ha sido inútil. He visto a Camparjon, que me ha recibido muy amablemente, y que te publicará «El Comodoro» dentro de un mes...

—¿Estás contenta?

Richmond se dejó caer, asombrado, sobre un sillón.

—¡Es estupendo!... ¡Un efecto cómico inmenso! Y medio en broma, medio en serio, añadió: Porque lo más gracioso es que... ¿sabes? ¡Aún me he escrito una línea de «El Comodoro»!

—¿Cómo! ¿Y esa carpeta verde con ese título?

—Está vacía.

—Bueno, pues eso te obligará a trabajar, y mientras tanto, no tendrás la tentación de enganarme...

Dió un beso a su marido, y exclamó:

—¿Qué tal? ¿Se ha hecho a la americana este negocio?

—Precisamente iba a decirle—terminó Richmond con una egruoca sonrisa.

MAURICE DEKOBRA

Policlínica de la Cruz Roja

Diariamente consulta gratuita de las especialidades siguientes: Ojos, nariz, oído, garganta, dientes, pecho y corazón, estómago e intestinos, enfermedades de la mujer y niños, secretas y de la piel, nervioso, Medicina y Cirugía en general. Gobernador Viejo, núm. 18, bajo

¿Tiene apetito su hijo?

Si padece inapetencia, debilidad, raquitismo o está convaleciente de alguna enfermedad, necesita tomar todos los días tres cucharaditas de este agradable reconstituyente. Estimula inmediatamente el apetito, acelera la nutrición y favorece el crecimiento. De usted a su hijo desde hoy el conocimiento de todas las madres:

Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Recíbase usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD (impreso en tinta roja).



Noticias del gobierno civil

En este gobierno civil se ha recibido una real orden declarando la capacidad del concejal del Ayuntamiento de Valencia, señor Martí.

Una comisión de patronos-barberos ha visitado al gobernador civil, para significarle su propósito de abrir los domingos, advirtiéndoles el señor Jarabo que no consentirá nada que vaya contra la integridad del contrato de trabajo.

A pesar de esto, como parece que los obreros han abierto dos o tres barberías comunales y trabajan el domingo, el gremio está dispuesto a hacer lo propio.

El señor Jarabo prosigue con detención el estudio de varias denuncias por infracción a la ley de subvenciones.



CASA EN VALENCIA: CALLE AVELLANAS, 7. CASA EN CASTELLÓN: CALLE COLÓN, 65. ANTONIO MERCÉ VIRTO.

Información municipal

SESION DEL AYUNTAMIENTO. Presidida por el señor Albors, celebró sesión ayer mañana el Ayuntamiento, con asistencia de la minoría conservadora exclusivamente. Leída y aprobada el acta de la anterior, se procedió a la elección de los tenientes de alcalde, que dió el siguiente resultado:

LABOR DEL ALCALDE. El señor Albors estuvo ayer en el Cementerio del Cabanal, y visto que no existe ningún nicho disponible, conferenció con el señor Montañés, con objeto de remediar esta deficiencia.

ANUNCIO DE JUNTA. La junta general que la Asociación de empleados y obreros municipales debió celebrar últimamente, fué suspendida en señal de duelo por el fallecimiento de su contador don Juan Fabieres.

RECAUDACION. El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio de carnes: Matadero general, 4.439'29 pesetas; Matadero del Grao, 357'99; Matadero del Cabanal, 88'82; Estaciones Sanitarias, 1.046'25; por análisis y examen de substancias, 532'15; por circulación rodada, 917; por arbitrios extraordinarios, 542'07; por bebidas, 1.796'40. Total: 9.719'37.

Servicio meteorológico de Levante. 5 abril de 1922. Categoría T. (Terral).—Régimen T-1. La depresión del Norte de Francia se ha alejado hacia el Este y se ha procreado una nueva perturbación atmosférica por Occidente, a la altura de la punta de Bretaña (Saint Mathieu 755'2 mm.). Las altas presiones (766 mm.) continúan radicando por el ángulo Sudoeste peninsular.

En su consecuencia, lejos de virar los vientos a los rumbos del N., han retrogradado al SO., recordando fuerza, y por cuya causa es lo probable se acusa nueva onda de lluvias por los sectores occidentales e interior de España, que podrán alcanzar a las partes altas de Levante. En lo demás de la región tienden a persistir los vientos secos de Poniente. Temperaturas extremas, regionales: Alicante 25 y 17 grados. Teruel 15 y 7 grados. 3 tarde.—Villar. Ministerio de Educación, Cultura y Depóite

Se suprime el buzón de la Estación del Norte

Ayer recibimos la siguiente carta del administrador principal de Correos en Valencia: «Valencia 4 de abril de 1922. Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Distinguido señor mío: Por si es conveniente su publicación, para conocimiento del público, comunico a usted que, en vista de las reclamaciones que continuamente formula el público por los retrasos que sufre la correspondencia depositada en el buzón instalado en el vestibulo de la estación férrea del Norte, y cumplimentando órdenes de la Inspección general del ramo, esta Administración principal se ve en la necesidad, y en beneficio del mismo público, de suprimir dicho buzón, para evitar de este modo que sean confiadas al Correo cartas que se depositan en aquél minutos antes de las salidas de las expediciones, en la creencia de que ha de dárseles inmediato curso, lo que resulta imposible por el poco tiempo disponible para la distribución de aquella estafeta de Correos y por la escasez de personal. Esta supresión no se llevará a efecto hasta el 7 del actual, tiempo que esta Administración cree suficiente para que llegue a conocimiento del público y sepa que, a partir de esta fecha, deberá depositar la correspondencia en los buzones de la estafeta cursual de la misma estación, recayente a la calle de Gibraltar. Aprovecho la oportunidad para reiterarme de usted atento afectísimo S. S. Q. E. S. M., SATURNINO BLANCO.»

Como puede advertir el lector, caminamos hacia atrás, como los carrerones. En lugar de ampliar los servicios, se reducen. Y cada día son mayores los impuestos y las gabelas, y el público peor servido. ¡Si acabáremos por tener que montar los mismos vecinos el transporte y reparto de la correspondencia! Ahora, por lo menos, si a última hora queremos enviar una carta, habremos de tomarnos la molestia de dirigimos a la estación, pagar un billete de andén, y buscar el buzón del tren. ¡Qué vergüenza!

En la delegación de Hacienda. Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes por la Tesorería de esta delegación de Hacienda, deberán presentarse dentro del mes de abril, a pasar la revista anual ante el señor interventor de la misma, en los días que a continuación se expresan y horas de 9 a 13: Días 7 y 8.—Pensionados, jubilados, Montepío civil y excedentes. 10, 11 y 12.—Montepío militar. 19, 20, 21 y 22.—Retirados. 24, 25 y 26.—Los que hayan dejado de pasarla en los días anteriormente señalados.

BALNEARIO "LAS ARENAS"

Se admiten proposiciones para la instalación de "atracciones" en este balneario, hasta el 20 del actual. Diríjase al administrador.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 4. Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunción: María Galán Montañana, de 27 años, Virgen de los Desamparados, 15, de tuberculosis. Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4. Defunciones: José Sanchis Romero, de 80 años, Chotrén, 1, de bronco-neumonía.—Adolfo Silvent Ibáñez, de 5 años, Gran Vía Marqués del Turia, 15, de neumonía.—Juan Javieres Ronda, de 55 años, Cirilo Amorós, 6, de miocarditis.—Antonio Rodrigo Surrana, de ocho meses, Carrera de San Luis, traste 10, de enteritis.—Ricardo Edo Morant, de 33 años, Rojas, 6, de tuberculosis.—Dolores Alcantud Jiménez, de 38 años, Sevilla, 32, de nefritis.—José Soria Chirjen, de 69 años, acequia de Fabiana, de asfixia por sumersión.—Ramón Quiles Alapont, de cuatro meses, Carrera del Río, traste 10, de neumonía. Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Francisca Mata Albellá, de 74 años, Hospital provincial, de miocarditis aguda.—Consuelo Aparicio Grau, de 26 años, Hospital provincial, de metro-anexitis.—Evaristo Roselló Feo, de 33 años, Manicomio, de síncope.—Antonio Aragó Losada, de 14 meses, Arolas, 15, de sarampión.—Amparo Beneyto Beneyto, de ocho meses, Maldonado, 35, de atrepsia.—Presentación Cervera Irazo, de 34 años, Cuenca, 16, de tuberculosis.—Ramón Vicent Ibáñez, de dos años, Guillem de Castro, 137, de sarampión.—Josefa María Sancho Calvo, de 70 años, Tinte, 7, de bronco-neumonía. Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1. Defunciones: Isidoro Pérez Bolos, de 69 años, Asilo Hermanitas de los Pobres, de asistolia.—Adolfo Aparici Martínez, de un año, Padre Húrfanos, 18, de bronquitis.—Alberto Janini Cuesta, de 17 meses, Poeta Badenes, 4, de bronquitis. Total: Matrimonios, 0; nacimientos, 16; defunciones, 20.

La pena de la naranja

CARTA ABIERTA

CONCLUSION

Señor don José García Ros. Muy señor mío: Me place sobremanera contestar su muy estimable carta, inserta en varios periódicos, siendo para mí verdadera satisfacción hacer resaltar que nuestras divergencias no llegaron a ser tales, puesto que venimos a una misma conclusión en la amargura que sufrimos, y en efecto, estamos tan unidos en teoría, y acaso en procedimientos, porque en las penas los puntos de contacto, además de estar soldados fuertemente, se expresan con mayor vehemencia e impetuosidad que en las dichas y venturas. Nuestro lema es: «La lucha titánica con los solapados enemigos de Madrid y los engrudados y chapuceros industriales (como dice usted muy bien), que a falta de ténico y adelantos para competir con la industria extranjera, aspiran al lucro desmedido. Cataluña y sus satélites que acúan de agentes en la Corte, son causa evidente de la verdadera ruina de este desgraciado país; de la legítima España, sufrida y callada, tan fácil de engañar con promesas y jaranas; ruina, sí, del solar del patrio suelo, convertido en ceniciento por los que, validos de su traversura, esclaharon el Poder y la influencia, y medrosos y azorados más tarde, miraron a esa Cataluña, que actuando de coco, consiguió fácilmente producir efecto sus amenazas de enano de la venta. Hoy los industriales catalanes están alarmados, porque si no prospera el Arancel del hambre, no podrán seguir explotando a España con sus producciones malas, imperfectas y caras. En la Cámara Oficial de Industrias se han reunido los presidentes del Fomento del Trabajo Nacional (!), Cámara de Comercio de Sabadell y de Tarrasa, Federaciones textiles de Cataluña y otros varios gremios de fabricantes, tomando medidas que han de perjudicar doblemente a todo el país, dándole a la agricultura el golpe de gracia, y más tarde vendremos obligados a consumir sus producciones malas y costosas. ¡Qué les importa a esos señores que hundan las cosechas, principal fuente de riqueza de un país esencialmente agricultor por su suelo, por su clima, por el hábito de sus moradores, si esto ha de servir para continuar llenando sus cajas, como vienen haciendo desde que empezó la madita guerra? Poniendo trabas al cultivo no puede haber verdadera riqueza, porque la tierra es la base y el principio de todo bienestar. Compárense los millones que haya podido traer a España la cacareada industria y los que vienen por la exportación de la naranja, vino, arroz, cebolla, aceite y tantas otras cosechas, que a todas precisamente trata de perjudicar la incipiente industria catalana, que no puede competir con la extranjera, ni siquiera dentro de España. Al consignar en su muy estimada carta que se allana a mis consejos, me honra sobremanera; pero hay que advertir que no es que usted se allane a mi criterio, sino que coincidimos, y por ello debemos contribuir con todas nuestras fuerzas para la inmediata solución, que tanto nos interesa, o sea que se firme el tratado comercial con Francia antes del día 10 del presente mes (estamos a 5), según se prometió seriamente, pues de no ser así, irremisiblemente se pierde la naranja, prohibiéndose una vez más que en este desventurado país no hay justicia, que en esta decadida nación, todo se prostituye, y aunque estamos a la altura de los más atrasados, queremos colonizar y civilizar a quienes, si no tienen cultura como la nuestra, poseen más instinto de conservación y se aprestan a la defensa de sus ideales con más fe y constancia, con mayor abnegación, porque encuentran apoyo en los de arriba, y creen en ellos... ¡Pobre país, donde el delincuente de menor cuantía muere en la cárcel, y el que comete un homicidio se llama caballero, pasea en auto y se oodea con lo más selecto de la prostituida sociedad que le protege y ampara contra la ley!... En un escrito de mi modesta pluma, que con otros muy gráficos algún día verá la luz, exclamo en el colmo de la decepción: Si no se hiciera justicia, valdría la pena de emigrar a otro país que no se titule civilizado, para vivir al amparo de nuestro esfuerzo personal, toda vez que lo rige la conciencia y el amor, tan noble y puro, como el cuerpo de ley cuya traducción se demanda. Hoy, al recordar mis penas, me explico perfectamente hayan espíritus que, despedaçados y convencidos de la maldad que nos rodea en la empedregada España, descarran en su pensar hacia caminos disolventes, no siendo esto de extrañar, dada la actuación perniciososa de los que, por azares de la vida, se apoderaron de los distintos mandos y direcciones del país. En conclusión, señor García Ros: hemos de convenir, en primer lugar, que las comisiones que marchan a Madrid, se portaron de acuerdo con las circunstancias, y el digno presidente de esta Diputación, señor Jiménez de Bentrosa, no solo cumplió con su deber, sino que se

DE SPORT

El Gran Premio en Valencia

Día de grandes emociones presagiamos que iba a ser el de ayer, y no era necesario, ciertamente, que fuese uno adivino para permitirse hacer tales augurios, ya que siempre que se llega en los grandes premios a los instantes decisivos, cuando dos o tres tiradores van empatados con una serie brillante y con el temor de que un incidente fortuito desvanezca en un momento todas sus ilusiones, no hay sedante que calme el creciente vibrar del sistema nervioso, no ya del que actúa en la cancha, sino de los espectadores que presenciaban el momento culminante de la tirada. Así, en la segunda sesión del Premio de la Sociedad, cuando solo faltaban tres pichones para llegar al último pájaro de la poule, los señores Sísler, Ferrando y Belver, la ansiedad del distinguido concurso no tenía límite, y cada cual, según sus simpatías, esperaba ansientemente que triunfara su escopeta favorita. Y era de los tres, precisamente el maestro Sísler, el que se hallaba más al borde de la eliminación, porque en dicha vuelta llevaba ya anotados dos cerros, aunque maló también el de la última vuelta. Si entonces con un plebiscito se hubiera decidido quién debía ser el ganador, lo habrían votado desde la damita más aristocrática al más modesto de los dependientes de la casa; pero desgraciadamente tenía dos competidores, los señores Ferrando y Belver, que estaban tirando de un modo estupendo, y ambos llegaron al pájaro 21, en el que dividieron los premios primero y segundo, siendo éste para el señor Ferrando, también tirador que goza de generales simpatías. Y de igual manera que sentimos que ayer no hubiera un tercer premio, y que no cupiera crearlo, ara honrar la merísima labor del notable aficionado Juan José Sísler, nos place consignar en nuestras crónicas el triunfo del amigo Ferrando, que, modestamente, sin alardes ni factancias, ha ido paso a paso con loable perseverancia y tesón ganando terreno, hasta colocarse entre los tiradores a caja que figuran en primera línea. Reciban todos nuestra felicitación más sincera y entusiasta. En la tirada del Gran Premio se soltaron, salvo error u omisión, 498 palomos, de los cuales mataron 338 y quedaron vivos o fuera del sector 160. Se tiró después un premio regalado por el señor Claver, y el destinado a las señorías, tomando parte 53 tiradores, ganando al décimo palomo el señor Belver. Hoy, como último día del concurso, el programa es como sigue: A la una, tiro de prueba, y a las tres, Premios de Consociación: dos copas regaladas por los señores que consiguieron premios durante las tiradas.

En la delegación de Hacienda. Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes por la Tesorería de esta delegación de Hacienda, deberán presentarse dentro del mes de abril, a pasar la revista anual ante el señor interventor de la misma, en los días que a continuación se expresan y horas de 9 a 13: Días 7 y 8.—Pensionados, jubilados, Montepío civil y excedentes. 10, 11 y 12.—Montepío militar. 19, 20, 21 y 22.—Retirados. 24, 25 y 26.—Los que hayan dejado de pasarla en los días anteriormente señalados.

En la Diputación

Ayer mañana celebró sesión la Corporación provincial, bajo la presidencia del señor Jiménez de Bentrosa. El acta de la sesión anterior fué aprobada, con algunas aclaraciones del señor Soler, y sin discusión se aprobó seguidamente una larga serie de dictámenes de Gobernación. Al discutirse el referente a la cesión del contrato de explotación de la plaza de Toros, el señor Monforte solicitó que se comprase si la Sociedad anónima explotadora de la plaza hallábase inscrita en el Registro mercantil, antes de acceder a la cesión de derechos del concesionario don Enrique Cerdá a favor del señor Duart, solicitada por el primero; y manifestado por el secretario que la petición de inscripción está hecha, promovióse un debate en el que intervinieron los señores Ballester, Merino Conde y Banquells, dejándose, finalmente, el dictamen sobre la mesa. Acto seguido se despacharon numerosos dictámenes de Fomento, y se dió cuenta de la solicitud de subvención, del presidente del Círculo de Bellas Artes, para la Manifestación de Arte Valenciano, y expedientes de oposición a las plazas de pensionado de Pintura y Escultura; se desecharon las tres peticiones de pensión presentadas, por no reunir los interesados las condiciones legales. Terminado el orden del día, dióse cuenta de las proposiciones relacionadas con la Casa de la Diputación, que ya conocen nuestros lectores, y que quedó sobre la mesa, y la de protesta contra el nombramiento de alcalde de real orden para Valencia.

El señor Ibáñez Ripollés propuso que quedara sobre la mesa, y eso se acordó, después de oponerse el señor Merino Conde. El señor Ibáñez Ripollés propuso que se hiciera constar el sentimiento de la Corporación, por las desgracias de familia experimentadas por los diputados señores Banquells, Rovira, Tormo y Muñoz (don E.), acordándose así. En la caja de la Diputación provincial se abonarán desde esta fecha los cupones de las Obligaciones hipotecarias emitidas por la Junta de la Nueva Cárcel, correspondientes al vencimiento de primero de abril corriente.

LIBROS NUEVOS

DE CORDOBA A ALCAZARQUIVIR, por Eduardo Zamacois.—Barcelona. Esta obra, elegantemente editada por la Casa Manceu, de Barcelona, que lleva como subtítulo «Tipos y paisajes de Andalucía y Marruecos», responde a esa necesidad impulsiva del escritor moderno, inquieto y viajero, que sabe vivir todos sus momentos reflejados en cuanto le rodea, trasladándose cuidadosamente al libro para su existencia perenne. Pocos escritores, como Zamacois, tienen un amor tan grande a su profesión, que es en él una segunda naturaleza, un verdadero sacerdocio: por eso puede afirmarse de este literato que, cuando viaja, es para escribir, y cuando no viaja, es para escribir también; siempre con esa amena ecuanimidad que es el encanto de sus escritos. En esta obra, el celebrado autor de El otro, su novela más popular, ha reunido sus impresiones de viajes por Andalucía y Norte de África, con la singular maestría y fina sutileza que caracterizan todos sus escritos. Leído este delicioso libro, puede decirse al autor, en justo tributo de gratitud: «¡Gracias, gracias, escritor exquisito y elegante; gracias por esas páginas serenas donde has derramado las bondades de tu corazón y de tu inteligencia y que me han identificado con tus pensamientos!»

Terminadas las pruebas, las acusaciones modificaron sus conclusiones provisionales, dando lectura el secretario a los escritos del fiscal y de la acusación privada, redactados en el sentido de considerar a Enrique Galdón, rodero declarado rebelde, y a su hermano Julio Quérol como autores del doble asesinato, perpetrado en las personas del alcalde de Tous y de su hijo; al guarda que les acompañaba José Estarlich Ortega como encubridor, y retirando la acusación en cuanto a Antonio Gabaldón, Filemon Briz y José Martínez Ortega, suegro del rodero, por reconocer que esta condición le eximia de responsabilidad. Después el presidente concedió la palabra al dignísimo fiscal don Luis Matoses, quien comenzó su brillante informe haciendo un breve relato de los antecedentes que precedieron a la muerte del señor Durá y de su hijo Ricardo y las causas que originaron el presente sumario.

«Hace dos años—dijo,—Enrique Galdón pretendía a Mijagro Martorell; rió Enrique con su padre y fué a vivir a casa de su novia, surgiendo entre ambos desavenencias, que terminaron matando Enrique al que tenía que ser su suegro, Pedro Martorell. Pasado tiempo, los hijos de Martorell mataron a Miguel Galdón, hermano de Enrique, y más tarde éste mató a Juan Martorell, hijo del que había de ser suegro de Galdón. Como veáis, este rosario de crímenes tenía aterrorizado al pueblo, hasta el extremo de que el Jurado fué absolviendo a los procesados, dejándolos en condiciones de exterminar la raza de ambas familias. Estos son los antecedentes—añade,—las premisas de la tragedia que vais a entender hoy. Poned la mano sobre vuestra conciencia y decid si es posible que estos crímenes acusen los tiempos de libertad y progreso del siglo XX, o si, por el contrario, debemos retroceder a los tiempos de barbarie, en que el odio africano se manifestaba en las calles y plazas, con grave perjuicio de la sociedad. Hoy debéis poner el Inri a este historial de crímenes, saltando valas políticas y recomendaciones que influyan en vuestro ánimo para terceros la voluntad. Tomad ejemplo de aquel anciano que con un valor cívico se presentó ayer aquí a mantener su acusación contra los que él cree autores de la muerte de su hermano y sobrino. Atacó la influencia que protege al rodero, y dice que unas veces el temor, otras la política y otras debilidades humanas, dan ocasión a crímenes tan horrendos como los que hoy contristan el ánimo del pueblo de Tous. Entra de lleno en el hecho de autos, haciendo de él una relación detallada, para deducir la responsabilidad de los procesados, y a la una y media terminó el señor Matoses, interesando un veredicto justo. En la sección segunda se celebró ante el Jurado de la capital la vista de una causa, instruida contra José Ubeda, por el delito de robo. Defendió al procesado don José Payá Espinós. El tribunal popular dió el veredicto de culpabilidad, y la Sala dió sentencia, condenando al Ubeda a tres años y tres meses de presidio correccional. Ante la misma Sala informó don Ernesto Ibáñez Rizo en defensa de Vicente Mena, que amenazó con una escopeta a un guarda jurado. A continuación se celebraron varios juicios orales, en los que intervinieron los letrados señores Chapa, Brú y Bertomeu.

El día en la Audiencia

En la sección primera continuó ayer la vista de la causa instruida con motivo del asesinato del alcalde de Tous. Terminadas las pruebas, las acusaciones modificaron sus conclusiones provisionales, dando lectura el secretario a los escritos del fiscal y de la acusación privada, redactados en el sentido de considerar a Enrique Galdón, rodero declarado rebelde, y a su hermano Julio Quérol como autores del doble asesinato, perpetrado en las personas del alcalde de Tous y de su hijo; al guarda que les acompañaba José Estarlich Ortega como encubridor, y retirando la acusación en cuanto a Antonio Gabaldón, Filemon Briz y José Martínez Ortega, suegro del rodero, por reconocer que esta condición le eximia de responsabilidad. Después el presidente concedió la palabra al dignísimo fiscal don Luis Matoses, quien comenzó su brillante informe haciendo un breve relato de los antecedentes que precedieron a la muerte del señor Durá y de su hijo Ricardo y las causas que originaron el presente sumario.

«Hace dos años—dijo,—Enrique Galdón pretendía a Mijagro Martorell; rió Enrique con su padre y fué a vivir a casa de su novia, surgiendo entre ambos desavenencias, que terminaron matando Enrique al que tenía que ser su suegro, Pedro Martorell. Pasado tiempo, los hijos de Martorell mataron a Miguel Galdón, hermano de Enrique, y más tarde éste mató a Juan Martorell, hijo del que había de ser suegro de Galdón. Como veáis, este rosario de crímenes tenía aterrorizado al pueblo, hasta el extremo de que el Jurado fué absolviendo a los procesados, dejándolos en condiciones de exterminar la raza de ambas familias. Estos son los antecedentes—añade,—las premisas de la tragedia que vais a entender hoy. Poned la mano sobre vuestra conciencia y decid si es posible que estos crímenes acusen los tiempos de libertad y progreso del siglo XX, o si, por el contrario, debemos retroceder a los tiempos de barbarie, en que el odio africano se manifestaba en las calles y plazas, con grave perjuicio de la sociedad. Hoy debéis poner el Inri a este historial de crímenes, saltando valas políticas y recomendaciones que influyan en vuestro ánimo para terceros la voluntad. Tomad ejemplo de aquel anciano que con un valor cívico se presentó ayer aquí a mantener su acusación contra los que él cree autores de la muerte de su hermano y sobrino. Atacó la influencia que protege al rodero, y dice que unas veces el temor, otras la política y otras debilidades humanas, dan ocasión a crímenes tan horrendos como los que hoy contristan el ánimo del pueblo de Tous. Entra de lleno en el hecho de autos, haciendo de él una relación detallada, para deducir la responsabilidad de los procesados, y a la una y media terminó el señor Matoses, interesando un veredicto justo. En la sección segunda se celebró ante el Jurado de la capital la vista de una causa, instruida contra José Ubeda, por el delito de robo. Defendió al procesado don José Payá Espinós. El tribunal popular dió el veredicto de culpabilidad, y la Sala dió sentencia, condenando al Ubeda a tres años y tres meses de presidio correccional. Ante la misma Sala informó don Ernesto Ibáñez Rizo en defensa de Vicente Mena, que amenazó con una escopeta a un guarda jurado. A continuación se celebraron varios juicios orales, en los que intervinieron los letrados señores Chapa, Brú y Bertomeu.

Veladas y conferencias

Esta noche, a las 9'30, dará una conferencia en el Círculo Central Legitimista el culto, virtuoso y elocuente mismo orador sagrado muy ilustre señor don Luis Morro, canónigo doctoral de Segorbe. Se invita a todos los tradicionalistas, sean o no socios, y a sus familias. Hoy jueves, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el Ateneo Científico (Mar, 23), el culto canónigo archivero de este cabildo don Eufemio Omos Canadell, en la que desarrollará el tema «El obrero ante el catolicismo y el sindicalismo». El acto será público. La conferencia que tanta publicidad para este día el señor Pérez Felíu, en este centro, se celebrará el viernes, a las siete de la tarde. En la clase de Pedagogía de la Universidad disertó el alumno don Francisco Martínez Román sobre el tema «El lenguaje y su enseñanza en la escuela. «Debe depurarse el contenido gramatical del Epítome de la Real Academia?», y después de elocuente exordio definió lo que es el lenguaje, la importancia que tiene el lenguaje mímico, ideográfico y fonético, exponiendo las teorías sustentadas acerca del origen del lenguaje. Fijó la evolución del lenguaje en el niño, que debe ser tenida en cuenta por el maestro, para que la enseñanza sea racional, aprovechando todas las ocasiones para que el niño se acostumbre a hablar con corrección; analizó las frases que debe comprender la enseñanza del lenguaje, hablado y escrito; estudió las ventajas e inconvenientes del deletreo, del procedimiento versal y del sílabeo, valiéndose de ejemplos adecuados. Critica el Epítome de la Real Academia, al que acusa de falta de método, y se extiende en consideraciones demostrativas sobre la complejidad de los géneros que deben reducirse, sobre los defectos de la deducción que no existe, y abogado por que se simplifique la clasificación verbal. Una merecida salva de aplausos premió tan distinguida disertación. Hoy, a las 7'30 de la noche, se verificará en el local de la Federación Taquígrafica Española (representación valenciana) el reparto de premios a los alumnos del curso anterior. Además de los prestigiosos elementos que, como en años anteriores, tomaron parte en este acto, el culto publicista don José Cervera Avinó disertará sobre el tema «Correspondencia entre la acción actual feminista y el carácter de la mujer valenciana». Los señores federados, familias y amigos quedan invitados a dicho acto.

En la sección primera continuó ayer la vista de la causa instruida con motivo del asesinato del alcalde de Tous. Terminadas las pruebas, las acusaciones modificaron sus conclusiones provisionales, dando lectura el secretario a los escritos del fiscal y de la acusación privada, redactados en el sentido de considerar a Enrique Galdón, rodero declarado rebelde, y a su hermano Julio Quérol como autores del doble asesinato, perpetrado en las personas del alcalde de Tous y de su hijo; al guarda que les acompañaba José Estarlich Ortega como encubridor, y retirando la acusación en cuanto a Antonio Gabaldón, Filemon Briz y José Martínez Ortega, suegro del rodero, por reconocer que esta condición le eximia de responsabilidad. Después el presidente concedió la palabra al dignísimo fiscal don Luis Matoses, quien comenzó su brillante informe haciendo un breve relato de los antecedentes que precedieron a la muerte del señor Durá y de su hijo Ricardo y las causas que originaron el presente sumario.

«Hace dos años—dijo,—Enrique Galdón pretendía a Mijagro Martorell; rió Enrique con su padre y fué a vivir a casa de su novia, surgiendo entre ambos desavenencias, que terminaron matando Enrique al que tenía que ser su suegro, Pedro Martorell. Pasado tiempo, los hijos de Martorell mataron a Miguel Galdón, hermano de Enrique, y más tarde éste mató a Juan Martorell, hijo del que había de ser suegro de Galdón. Como veáis, este rosario de crímenes tenía aterrorizado al pueblo, hasta el extremo de que el Jurado fué absolviendo a los procesados, dejándolos en condiciones de exterminar la raza de ambas familias. Estos son los antecedentes—añade,—las premisas de la tragedia que vais a entender hoy. Poned la mano sobre vuestra conciencia y decid si es posible que estos crímenes acusen los tiempos de libertad y progreso del siglo XX, o si, por el contrario, debemos retroceder a los tiempos de barbarie, en que el odio africano se manifestaba en las calles y plazas, con grave perjuicio de la sociedad. Hoy debéis poner el Inri a este historial de crímenes, saltando valas políticas y recomendaciones que influyan en vuestro ánimo para terceros la voluntad. Tomad ejemplo de aquel anciano que con un valor cívico se presentó ayer aquí a mantener su acusación contra los que él cree autores de la muerte de su hermano y sobrino. Atacó la influencia que protege al rodero, y dice que unas veces el temor, otras la política y otras debilidades humanas, dan ocasión a crímenes tan horrendos como los que hoy contristan el ánimo del pueblo de Tous. Entra de lleno en el hecho de autos, haciendo de él una relación detallada, para deducir la responsabilidad de los procesados, y a la una y media terminó el señor Matoses, interesando un veredicto justo. En la sección segunda se celebró ante el Jurado de la capital la vista de una causa, instruida contra José Ubeda, por el delito de robo. Defendió al procesado don José Payá Espinós. El tribunal popular dió el veredicto de culpabilidad, y la Sala dió sentencia, condenando al Ubeda a tres años y tres meses de presidio correccional. Ante la misma Sala informó don Ernesto Ibáñez Rizo en defensa de Vicente Mena, que amenazó con una escopeta a un guarda jurado. A continuación se celebraron varios juicios orales, en los que intervinieron los letrados señores Chapa, Brú y Bertomeu.

DE ALEMANIA

(NOTAS DE VIAJE), por Lázaro Floro. De venta al precio de DOS PESETAS en la Administración de este periódico.

Publicaciones ROSAS Y ESPINAS.—Es por demás interesante el número de Rosas y Espinas que acabamos de recibir. La variedad de sus escritos constituye un conjunto exquisito de amabilidad y de verdades lindamente expresadas, que sostiene y aumenta el interés de su lectura, resaltando siempre el espíritu cristiano de una piedad hermosa y maciza. Nótense las firmas de P. Calvo, P. Garrigós, Jarnés, P. Messeguer, Marqués de Balanzó... y la poesía Soledad, de Aranz de Robles. Sobresale, entre todo, la ilustración espléndida, que cada vez da más realce a tan simpática publicación. Baste mencionar las páginas artísticas de la Pasión, las páginas gráficas de la guerra, de San Ignacio, de las Misiones, de San Jerónimo, y varias fotografías de actualidad. Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Valencia.—Hemos recibido el número 237, correspondiente al mes de enero. Hé aquí el sumario: Sección oficial: Acta de la sesión ordinaria, celebrada el miércoles 25 de febrero.—Acta sesión ordinaria, celebrada el martes 31 enero.—La reparación y conservación de las carreteras.—Exportación de naranja a Alemania.—La carretera en los transportes militares.—Las comunicaciones marítimas con América y Oriente.—Los Tratados de Comercio.—Las instituciones en favor de los obreros.—Los interventores del Estado en los ferrocarriles.—Los Tratados de Comercio con otros países.—El Arancel y la fabricación de abanicos.—La suspensión de facturaciones.—Sindicatos de gremios para el año económico 1922-23.—Sección legislativa.—Mercados.—Sección de informes.—Puerto de Valencia; importaciones y exportaciones.—Entrada de buques de vapor y vela en este puerto.—Salida de buques de vapor y vela despachados por la Aduana.

SI DIGERÍS MAL. Si sentís calambres o pesades de estómago, no toméis drogas, variad y sujetaros simplemente al régimen del PHOSCAO. En el espacio de algunos días todas esas incomodidades habrán desaparecido por completo. Alimento ideal de los animales, de los convalecientes y de los ancianos. Venta: Farmacias, ultramarinos y droguerías. Depósito: FORTUNY H. 32, Hospital - Barcelona

INFORMACION GENERAL

La vida nacional

Noticias generales y políticas

Disposiciones oficiales

La Gaceta anuncia que Portugal ha ratificado el acuerdo de 30 de junio de 1920 relativo a la conservación y restablecimiento de los derechos de propiedad industrial afectados por la guerra mundial.

Causas al Supremo

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra inserta las siguientes: Circular disponiendo a los fines del indulto de Viernes Santo que todas las regiones militares en las que hubiera causas en las que haya recaído pena de muerte le remitan al Consejo Supremo para ser debidamente informadas con antelación a dicha fecha.

Desisten de intervenir

Los diputados valencianos tenían el propósito de intervenir mañana en la interpelación por el nombramiento de alcaldes de real orden, pero a última hora han desistido de efectuarlo.

De Guerra

El Rey firmó ayer los siguientes decretos:

Disponiendo que el general de brigada don Francisco Gómez cese en el mando de la Comandancia de ingenieros de la primera región, por pase a la primera reserva, por edad.

Pase a la segunda reserva del general de brigada don Isidoro de la Peña.

Ascendiendo a general de brigada al coronel de ingenieros don Antonio Mayanda.

Nombrando comandante general de ingenieros de la primera región a don Rafael Moreno.

Idem de la sexta a don José Madrid.

Idem de la octava a don Antonio Mayanda.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Carlos Ocegana, y al de división don Francisco Cayuela.

Concediendo el mando del regimiento de África al coronel don Alfredo Corona.

Los ascensos del presente mes son:

Infantería: Cuatro tenientes coroneles; 3 comandantes; 6 capitanes y 18 tenientes.

Caballería: Dos tenientes coroneles; 2 comandantes; 2 capitanes y un teniente.

Ingenieros: Un comandante y un capitán.

Guardia civil: Un teniente coronel; 2 comandantes; 2 capitanes; 3 tenientes; 7 alféreces; 8 sargentos. Ingresan 3 tenientes.

Carabineros: Un teniente; un alférez y 3 sargentos.

Intendencia: Un teniente coronel; un comandante; 8 capitanes; 3 tenientes.

Clero castrense: Ingresan dos aspirantes.

Equitación militar: Un profesor primero y un segundo.

Toma de posesión

Ayer mañana se posesionaron de sus destinos las señoras Castel y Prado Palacio.

El presidente

El señor Sánchez Guerra manifestó a los periodistas que había visitado al marqués de Alhucemas para darle cuenta de las entrevistas celebradas con el general Berenguer y de los acuerdos adoptados por el gobierno relacionados con el problema de Marruecos, proyectos que ha de presentar a las Cortes y relación de los que considera de urgente necesidad que sean aprobados.

El marqués de Alhucemas ofreció su apoyo al gobierno.

Los ministros de Guerra y Marina

Despacharon con el Rey el presidente y los ministros de la Guerra y Marina.

El general Ribera salió el último de la regia estancia.

Manifestó que se había entretenido dando cuenta al Rey de los asuntos pendientes en su departamento.

Después concedió el Rey varias audiencias, entre ellas al poeta portugués Antonio Sardinha.

De Gobernación

El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

Contra el Arancel

A consecuencia de la declaración del señor Bergamín en el Congreso, relativa a que el gobierno está dispuesto a aceptar cualquier enmienda razonada que sea presentada al proyecto de reforma arancelaria, ha sido presentada a la Cámara, suscrita por el señor Sala, una enmienda, pidiendo que sea sustituida la autorización primera.

La presentación de esta enmienda produjo gran revuelo entre los elementos agrarios, que se sorprendieron mucho ante la declaración de que el gobierno está dispuesto a acogerla de una manera propicia.

El señor Gasset, por su parte, ha manifestado al presidente del Congreso que en la sesión de mañana recurrirá a todos los procedimientos para impedir a toda costa la aprobación de la enmienda del señor Sala, que cree inspirada por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona y altamente perjudicial para los intereses agricultores, que lesiona.

Hasta a la sesión normal

Terminada la sesión de esta tarde, el jefe del gobierno decía a un grupo de diputados y periodistas que en la sesión de mañana se llegará incluso a la sesión permanente, con objeto de aprobar la reforma arancelaria y pasarla inmediatamente al Senado.

Agregaba que aunque siempre habían sido cordialísimas las relaciones entre ambas Cámaras, es lo cierto que se ha abusado de la condescendencia de la Alta Cámara, exigiéndole la aprobación de los proyectos en un corto plazo. Ahora, no

obstante, está justificadísimo el agobio, porque hay negociaciones en curso.

A este propósito añadió que el delegado francés, M. Serruys, había aplazado por cuarenta y ocho horas la reanudación de dichas negociaciones, y que opinaba el gobierno que éstas no pueden en realidad demorarse nuevamente, ya que se trata de producciones que, como la naranja, no tienen espera.

...y no hubo nada

Los diputados valencianos, que habían anunciado una interpelación acerca del nombramiento de alcaldes de real orden, han desistido de plantearla.

Otra interpelación

El diputado señor Sarradell, con relación a los planes del gobierno en Marruecos, se propone interpelarle en la Cámara, ya que han dado fin las entrevistas y conferencias con el alto comisario de España en Marruecos.

Villanueva dice que quizás

Preguntado por un periodista el señor Villanueva acerca de si la reunión de los liberales, de la que ha sido excluido el conde de Romanones, tenía la significación de una solemne petición del Poder, dijo que no se trataba más que de afirmar la personalidad de los liberales, y que cuando se celebraban actos de esta índole, se entendía que el partido que los llevaba a cabo está dispuesto a aceptar el Poder, aunque no lo pida.

Dimisión retirada

El fiscal del Tribunal de Cuentas, señor Llanos Torreglia, que había dimisionado el cargo, a instancias del jefe del gobierno ha retirado su dimisión.

La población de Madrid

La Junta provincial del Censo de población ha ultimado el censo correspondiente al año 1920, del que resulta una población de hecho de 750.896 habitantes, y de derecho de 728.900.

Las recompensas por guerra

Se asegura que el gobierno tiene el propósito de conceder recompensas por méritos de guerra.

A este respecto dice el Heraldo que anoche se celebró una interesante reunión del jefe del gobierno con los señores general Berenguer, marqués de Alhucemas y Prieto, en la que se convino en presentar un proyecto de recompensas después de las vacaciones parlamentarias próximas.

Una disposición del director de Seguridad

El director general de Orden Público ha dispuesto que por las empresas se adquieran telas de arpillera para tapar los cadáveres de los caballos que mueran en el ruedo

de la plaza de toros durante las corridas, y evitar de este modo el repugnante espectáculo.

El alto comisario

Comunican de Málaga que por causa del temporal reinante no pudo salir el comisario para Marruecos. Lo hará tan pronto como amaine.

Por la noche fué invitado por varios amigos en el hotel Regina con un banquete.

Por la tarde visitó los distintos hospitales, conversando con los heridos.

DE PROVINCIAS

EL ALTO COMISARIO

Málaga.—Llegó el general Berenguer, embarcando en el «Giralda».

LA VIDA PARLAMENTARIA

SESIONES DE CORTES

SENADO

Comienza la sesión a las cuatro menos veinte, presidiendo el señor Sánchez de Toca.

En el banco de los ministros los de Guerra, Instrucción y Justicia, y más tarde el presidente.

El señor Izquierdo solicita algunas aclaraciones acerca de las instrucciones dadas por el gobierno a los delegados para la Conferencia de Génova.

Solicita también explicaciones acerca del problema de Marruecos.

El señor Sánchez Guerra afirma que no puede hacer públicas las instrucciones transmitidas a los delegados en la Conferencia de Génova.

Respecto al problema de Marruecos, declara que mejora sensiblemente.

El señor Ubierna anuncia una interpelación acerca de la reforma de la ley de Enjuiciamiento civil.

El ministro la acepta.

El marqués de Heredia pregunta cuándo serán traídos a la Cámara los documentos pedidos por el señor Ubierna.

El señor Pulido se ocupa de la epidemia tífica, y elogia la labor del doctor Ferrán.

Pide que el gobierno recompense al sabio médico.

Añade que así lo pedirá esta noche en la reunión del Consejo de Protección a la Infancia.

El señor Sánchez Guerra dice que el gobierno se halla dispuesto a recompensarle.

Orden del día.

Organización del Consejo de Instrucción Pública.

El señor Posada se congratula de que el señor Montejó haya reemplazado al señor Silió, porque aquél realizará una política más liberal y evitará la guerra civil que el ministro maurista sembró entre los escolares.

Se ignora cuándo zarpará dicho buque.

El propósito del general es desembarcar en Alhucemas, conferenciando con el jefe de la escuadra.

Después irá a Melilla, y de allí a Tetuán.

El día 14 marchará a Fez, de donde regresará el día 20.

Ese día irá a Tetuán una comisión malagueña, para ofrecer al general un sable de honor.

EL GENERAL NEILA

Badajoz.—Llegó el general Neila. Este se ha negado a hacer manifestaciones acerca del motivo de su regreso a la Península.

Hablándose de la campaña de Marruecos, ha dicho que cree que terminará pronto, porque los moros han sufrido un duro castigo.

En el pueblo de Santos apareció ahogado en una balsa un hombre de 20 años, llamado Francisco Gordillo.

BELMONTE NO TOREARA

Peñafiel.—El apoderado de Belmonte ha hecho saber a la junta de Beneficencia que Belmonte no podrá torear las corridas en la plaza Nueva, por no haber todavía regresado de América para esa fecha.

En vista de esto, la junta ha contratado a otros toreros. Entre ellos, figuran Chicuelo, Varehito, Sánchez Mejías, Granero y los Lalanca.

El señor Aldo se ocupa del nombramiento de jueces en Lérida.

El señor Beltrán (don Adolfo), reproduce el ruego acerca del ferrocarril directo de Valencia a Madrid.

Anuncia una interpelación sobre la prima a la producción levantina.

El señor Torres pregunta a cuánto asciende la cantidad avalada por el Estado al Banco de Barcelona.

Pide que se adopten las oportunas medidas para garantizar su reintegro al Tesoro.

El señor Bergamín manifiesta que la cantidad avalada a diferentes entidades bancarias, asciende a 97 millones.

El señor Cambó rectifica una afirmación del señor Torres acerca del derecho de intervenir en el reintegro al Tesoro.

El señor Torres pide que en lo sucesivo no se concedan otros avales.

Le contesta el señor Bas, por la comisión.

Interviene el señor Cambó, asegurando que el proyecto arancelario presentado por el anterior gobierno es el más conveniente para España.

El señor Cambó continúa defendiendo el Arancel.

Afirma que el Arancel es muy moderado, sobre todo si se tiene en cuenta el de otros países.

Añade que en Adunadas se han recaudado, en el pasado mes de marzo, veinte millones de pesetas más que en igual mes del año 1921.

España no es un país rico, como se cree; así es que se tropeza con grandes inconvenientes para la cuestión de los transportes y de la carne.

El Arancel tiende, como es necesario, a proteger a las industrias. La agricultura tampoco ha sido desatendida.

Haba después de las peticiones de los agricultores gallegos, en lo referente a los derechos de importación del maíz, pero el gobierno no podrá fijar unos derechos para el maíz que se importará, para el ganado y otros derechos para el maíz destinado al consumo de las personas.

El señor Rodríguez Viguiri: La ganadería gallega ni quiere ni necesita esa protección.

El señor Vincenti dice que el señor González Besada hizo esa diferenciación de derechos.

Continúa el señor Cambó en su discurso, analizando todas las partidas del Arancel.

Añade que, sin la protección del Arancel, hubiera desaparecido la industria siderúrgica.

Rechaza las afirmaciones hechas por los señores Cánovas del Castillo y Valparaíso.

Añade que la autorización del gobierno para aplicar la segunda columna del Arancel, es inadmisión.

El presidente aclara alguno de los conceptos expuestos por el señor Cambó.

Interviene el ministro de Hacienda, diciendo que es indispensable para concertar Tratados comerciales la aprobación de la base primera.

Respecto de las reducciones, añade que el gobierno, a pesar de estar autorizado para hacerlo por sí no quiere sustraer ese derecho a las Cámaras.

Añade que el gobierno tiene noticias de que, por una minoría, se pretende presentar una enmienda, rebajando un 20 por 100 la segunda columna del Arancel, y esa enmienda sería aceptada por el gobierno.

El señor Prieto sigue en el uso de la palabra, y dice que el señor Cambó hizo un Arancel ultraprotectorista, con el que ha asfixiado, en vez de defenderlos, los intereses de país, expoliando a las provincias todas en beneficio exclusivamente de los intereses de Cataluña, que ha

querido poner a cubierto de cualquier peligro futuro.

El presidente de la Cámara propone que se prorrogue la sesión por una hora, se acuerda así y continúa el debate, interviendo, entre otros, los señores Pedregal y Cambó.

Varios diputados defienden enmiendas, entre ellos el señor Barcia, que se extiende en consideraciones.

El señor Canals defiende un voto particular presentado a la totalidad del dictamen.

Le contesta el señor Bas, por la comisión.

Habla el ministro de Hacienda, haciendo algunas aclaraciones, y queda el proyecto de reforma arancelaria pendiente de votación para mañana.

Seguidamente se levanta la sesión, a las nueve y cuarto.

Sección financiera

	Día 4	Día 5
Deuda Interior 4 %	68'80	68'50
Exterior 4 %	84'75	84'50
Amortizable 5 %	94'50	94'20
Acciones Banco España	61'50	61'00
Id. Banco Hisp. Americano	544'00	540'00
Id. Banco Esp. Río Plata		
Id. Duro-Felguaraz		43'75
Id. Azucarera ordinaria	29'00	31'50
Id. Azucarera refinada	61'50	61'00
Id. Norte Esp. 1.ª serie	59'00	59'00
Id. And. Bobadilla 1/2 %		

CAMBIO

Francos	59'15	59'65
Libras	28'55	28'67
Dólares		
Liras	33'90	34'60
Marcos	2'10	2'20
Franceses	125'75	125'75

ECLSA DE BARCELONA

Acciones ferrocarril	16'35
Id. ferrocarril Alicante	60'75
Id. ferrocarril Noroeste	61'53
Id. ferrocarril Andaluza	60'40
Id. Tramsmediterránea	47'60

Id. Banco de Barcelona	77'75	78'00
Oblig. Ayunt. Barcelona	75'75	76'95
Id. Diputación 4 1/2 %		
Id. Mercaderes 4 1/2 %		
Id. Alimansa especial 4 1/2 %		73'50
Id. Huesca 4 %		72'25

CAMBIO

Francos	59'35	58'85
Libras	28'55	28'32

BOLSA DE PARÍS

renta Francesa 3 %	56'85
Id. 4 % 1913	63'25
Id. 5 % 1915	78'95
Id. 5 % 1920	92'75
Lirca 4 % 1905	23'00
Lirca 4 %	39'70
Acciones Crédit Lyonnais	1338'00
Id. Unión y Finis España	628'00
Id. Rio-Tinto	1211'00
Id. De Beers	501'00
Id. Tharsis	122'00
Id. Penarroya	

Id. B. Aires 4 1/2 1913	366'00
Id. B. Aires 4 1/2 1914	356'00
Id. Prov. Tucuman	385'00
Id. Prov. Mendoza	365'00

OTROS VALORES DE MADRID

Bobadillas, 0'00.
Tacaleras, 249'00.
Escudos portugueses, 0'56.

OTROS VALORES DE BARCELONA

Almansas adheridas, 0'00.
Coronas austriacas, 0'12.

UTILIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES

Francos, 60'40.
Francos belgas, 50'00.
Francos suizos, 120'75.
Liras, 35'25.
Libras, 28'90.
Dólares, 6'54.
Marcos, 2'30.

Revista del mercado

Cardiff.—Ofrecidas 7.000 Murcia. Campro, 12.000 valencianas. Mandul, Arm. Finjer. Primeras, de 13 a 14', de 12'6 a 13'6, de 13'6 a 14'6. Segundas, 1 menos. Terceras: de 10 a 12. Cartas: de 8 a 10. Quintas: a 5. Muchas retiradas. Llegado Menapián.

Xavier de Montepin

76

La muerta en vida

(Prohibida la reproducción)

(CONTINUACION)

un líquido rojo y transparente, y, destapándolo, hizo que Julia aspirara su contenido. Esta se estremeció ligeramente, sonrió como si experimentase una sensación deliciosa, y perdió del todo el conocimiento.

Evidentemente, Saint-Maixent había previsto el caso, pues no pareció extrañarle. Con una mano tomó la lámpara, y, sosteniendo a su amante con la otra, subió la escalera que conducía al piso principal.

Se recordará que este piso constaba de dos piezas. La primera de medianas dimensiones, y muy pequeña la otra. En esta última entró Saint-Maixent y colocó cuidadosamente a la joven sobre un lecho que allí se dispuso.

«¡Vaya a salir, cuando se quedó asombrado al ver entrar en la habitación contigua a la vieja, que parecía haber crecido desmesuradamente en este intervalo. Su andar era recto ahora; su cabeza, envuelta en los flotantes pliegues del pañuelo.

«¡No le halláis cierta semejanza con la condesa?—dijo Saint-Maixent en lugar de responder.

«¿Y esta linda joven es la que debe morir?—balbuceó Simona con un gesto de terror.

Saint-Maixent hizo un gesto afirmativo.

«¡Desdichada niña!—murmuró la partera;—¡tal vez os amaba, y correspondéis a su amor envueltos en la muerte!—

«Verdad es que me amaba; pero os juro que no corre por sus venas ni una gota de veneno. No fui yo quien la ha condenado. Se halla, afonadamente, en el último grado de una enfermedad de consumición, y desahuciada por completo de todos los médicos. Una fuerte emoción debía hacerla sucumbir, y esa emoción la acaba de experimentar, no triste, sino agradable, embriagadora. Hoy mismo se extinguirá su vida sin agonía ni sufrimiento.

«¿Así es que la condesa debe llegar mañana?—preguntó la hechicera.

«Mañana mismo.

«¿Y si por casualidad no acertáis y viniera aún esta joven?—

«Asomó a los labios del marqués una de esas sonrisas diabólicas que tan extraño contraste formaban con su juvenil y hermoso rostro.

«Tranquilizaos—dijo;—su muerte es segura. Tomad esa lámpara—añadió, y tendid la bondad de acompañarme.

«Significó Simona al marqués, el cual salió de la casa por la puerta poste-

rior que conducía al jardín, lleno de preciosas rosas. Una vez allí, sirvió se de su espada, a guisa de cuchillo, y pronto reunió tal cantidad de flores, que difícilmente podía abarcarlas con ambos brazos. Terminada aquella siega, volvió a la casa, llegóse a la habitación de la enferma, que permanecía alstargada, y al fómbr con las flores el lecho y enterrado.

«¡Ah!—murmuró Simona,—ahora os entiendo; ¡va a matar.

«El marqués se encogió de hombros, y replicó:

NACIONAL Y DEL EXTRANJERO

**Conferencias con nuestro corresponsal
Información de Barcelona**

Han llegado los detenidos en el castillo de la Mola.—Se ha pedido el indulto de Angel Pestaña

VIAJE APLAZADO

La misión científica francesa que había anunciado para hoy su llegada, ha aplazado el viaje hasta el 17 del corriente.

SUICIDIO

En la prisión celular se ha ahorcado con su propio cinturón, el recluso José Gabriel Carner, que estaba a disposición del juzgado de Atrazados.

Se asegura que el suicida tenía perturbadas las facultades mentales.

DENUNCIA

Se ha presentado una denuncia contra la agencia ejecutiva del arbitrio sobre inquilinato, por allanamiento de morada, coacción y amenazas.

ENTIERRO

Ha sido hoy traído, procedente de San Sebastián, el cadáver del capitán de ingenieros, don José Irujo, que falleció en el castillo de la Mola, víctima de su deber.

Han presidido el duelo las autoridades y el marqués de Alella, primo del finado.

DE UN INCIDENTE

Como acto de desagravio por lo ocurrido ayer en el banquete de la Cámara Urbana al señor Masó, la Liga le obsequiará con una comida.

La *Veü de Catalunya* protesta de lo sucedido, y manifiesta que se cometió un agravio a la lengua catalana.

El presidente de la Mancomunidad, señor Puig y Cadafalch, al lamentar la actitud en que se colocaron algunos asistentes al banquete, se muestra agradecido a los que no se sumaron al hecho.

Cree que lo de ayer es una afrenta grosera, y en lo sucesivo, antes de que asistan los delegados de la Mancomunidad a ningún acto, se enterará de quienes van a ir a él.

El señor Masó ha visitado al señor Puig y Cadafalch, quien le ha felicitado por su actitud.

REINCIDENTE

Un individuo, llamado Angel Mas pon, que salió atrevido de la cárcel, entró en un establecimiento del Paseo de Gracia, y porque no se le dio trabajo, promovió un fenomenal escándalo, rompiendo varios artículos de los que había en la tienda.

El individuo en cuestión acababa de cumplir condena por un hecho análogo, llevado a cabo hace algunos meses en el mismo establecimiento.

VISITA

El general Primo de Rivera ha visitado el castillo de Montjuich.

CORTESIA

Una representación de la Junta de la nobleza catalana ha visitado al marqués de Alella, felicitándole por su nombramiento de alcalde.

En representación de la Asociación de la Prensa, le ha felicitado el señor Pérez Carrasco, invitándole a un banquete que le ofrece dicha Asociación.

ALARMA

Esta madrugada, un grupo de somatenistas dio el alto a un individuo que, lejos de entregarse, se dio a la fuga.

Los somatenistas le hicieron vanos esfuerzos para que se entregara, pero como no lo hizo, se le disparó, resultando herido.

El herido fue trasladado al hospital de San Rafael, donde se le hizo un diagnóstico de gravedad.

por gran número de amigos, que les han ovacionado al descubrirlos sobre cubierta.

Los excarcelados prodigan elogios sin tasa al comandante del castillo y al pueblo de Mahón.

EN FAVOR DE ANGEL PESTAÑA
Esta mañana, el diputado a Cortes don Luis Company, acompañado del «Noy del Sucre», ha visitado al presidente de la Audiencia, para suplicarle aplique la amnistía al sindicalista Angel Pestaña, condenado por cinco delitos de imprenta.

COMENTARIOS
Continúa comentándose el incidente ocurrido ayer en el banquete celebrado por los representantes de las Cámaras de la Propiedad.

El presidente de la Mancomunidad, refiriéndose a dicho incidente, ha manifestado que el representante de la Mancomunidad se había portado correctamente.

Los cañones moros tiran contra la plaza con mayor intensidad que antes, lo que prueba que han recibido municiones.

La población civil continúa resguardándose de los disparos de los cañones del enemigo, en el antiguo presidio.

Una granada de las nuestras cayó desde un parapeto, y causó heridas leves a cuatro marineros de la Compañía de Mar.

Noticias de Melilla
Melilla.—Han volado algunos aparatos sobre Alhucemas, cuya procedencia se ignora.

Al llegar los aparatos se produjo gran pánico en el enemigo, cesando el bombardeo sobre la plaza.

Poco después de llegar a Alhucemas desaparecieron los aparatos.

Se ha comentado mucho la procedencia de los aparatos referidos.

Ayer mañana salió de Batel la columna del general Cabanellas, dirigiéndose a Anlo.

Formaban en la vanguardia fuerzas de policía indígena y Regulares.

Se establecieron dos puestos de policía.

Mientras se realizaban los trabajos de fortificación se envió un convoy formado por camellos.

El enemigo fué duramente castigado.

Este raro fenómeno, que fué observado por todos los aviones, invirtióse para otros dos aparatos, haciéndoles subir rápidamente de mil doscientos metros a dos mil metros.

A otro aparato, al arrancar, hizo el capotear el viento, ocasionándose averías que no llegaron a causar daños a los tripulantes.

Este mismo aparato estuvo a punto de ser embestido por otro que, tomando tierra, vióse arrastrado lateralmente contra él, salvándose del accidente, porque dió vuelta para volver a estirrar.

Es elogiadísima la pericia y audacia con que los pilotos que se lanzan a cumplir las órdenes de bombardeo, aunque el temporal lo haga peligrosísimo, como ocurrió ayer.

Otro ataque al Peñón
Otras noticias
Melilla.—Fué el lunes el día más duro para los defensores del Peñón de Vélez de la Gomera.

Los rebeldes aprovecharon todas las circunstancias favorables para ellos e intensificaron el fuego el domingo, y al día siguiente alcanzó mayores proporciones.

Sabían que con el fuerte viento de Poniente no pueden aproximarse los barcos y hasta intentó algún rifero ganar la isla.

Los bravos defensores de la isla, lejos de intimidarse, respondieron al tono con que se les hablara, teniendo a raya al enemigo.

Uno de los riferos audaces quisieron en una pequeña embarcación ganar la isla, pero nuestros soldados echaron a pique el bote y dieron muerte a sus tripulantes.

Los edificios sufrieron desperfectos y también algunas fortificaciones, siendo éstas rápidamente reparadas.

Hoy, al amanecer, encontrábase en aquellas aguas los acorazados «España» y «Alfonso XII», cuyas baterías lograron desmontar algunos cañones de la costa, permitiendo a los defensores del Peñón un bien ganado descanso, después de dos días de grandes trabajos.

La población civil y los combatientes hacen vida en las cuevas a prueba de bomba y se sirven de los depósitos de Intendencia y del Parque de Artillería.

Contra Alhucemas han disparado las baterías enemigas, sin causarles una sola baja.

Nuestros cañones repelieron la agresión.

Allí también continúa el entusiasmo, y no se han registrado incidentes. Todos están en sus puestos con gran espíritu.

Atentos a cuanto ocurre en la costa vecina, los mejores tiradores continúan dedicados al deporte de cazar beniuicruques, que ante el riesgo que corren se hacen poco visibles.

Abd-el-Krin burió a los franceses
Uno de los tripulantes del vapor «Gandia», que ha venido a sustituir al «Juan de Juanes», ha referido que meses antes de terminar la guerra europea efectuaba este buque la travesía de Melilla a Alhucemas, y que una noche, después de haber pasado a la altura del Cabo Tras Porceas, fué detenido por un buque de guerra francés y subió a bordo un oficial y varios marineros armados.

que preguntaron si entre los pasajeros figuraba un moro cuyo retrato mostró el oficial.

Abd-el-Krin había embarcado en Melilla, sin tomar pasaje, para no figurar en la lista de pasajeros.

Cuando vió que se le buscaba, logró ocultarse, permaneciendo en su escondite hasta llegar frente a Alhucemas, donde antes de tomar tierra abonó el importe del pasaje.

Desde entonces Abd-el-Krin no volvió a Melilla.

El discurso de Lloyd George
París.—Todos los diarios exponen con satisfacción que, acerca de la cuestión de la revisión de los Tratados concluidos y de la de las reparaciones, Lloyd George se ha mostrado muy firme y muy preciso y ha afirmado la imposibilidad de desahogar a 60 millones de alemanes de sus responsabilidades en la guerra, para aducirles a 40 millones de franceses.

Recogen también con satisfacción la afirmación hecha por Lloyd George del derecho que tiene el ahorro francés de hacer valer su crédito sobre el Estado ruso.

Varios órganos parisinos lamentan, sin embargo, ciertos párrafos del discurso del primer ministro británico.

«No hubiera sido de mejor gusto—pregunta *Le Journal*—evitar el paralelo grito a los bolchevitas, entre la revolución francesa y la revolución rusa, como también el párrafo sobre la igual potencia de Francia y de Rusia para pagar en el acto sus deudas? Hubiera sido fácil en la historia pasada o presente de Inglaterra encontrar analogías al menos tan exactas.»

«En análogo sentido se expresa *l'Echo National*, añadiendo que la revolución francesa fundó la libertad y la igualdad, mientras que la revolución rusa no ha producido, hasta ahora, más que la más abyecta tiranía, acompañada del hambre y la ruina.»

L'Echo de Paris escribe: «Lloyd George ha pedido un voto de confianza tan amplio como pudo obtener, pero no es todo lo que deseaba, y que antes tenía la intención de reclamar. Los temores y la desconfianza de los miembros conservadores de su gabinete, le han obligado a reducir el mandato casi limitado con que esperaba presentarse a la Conferencia.»

Las negociaciones franco españolas
París.—M. Mammel Grouse y M. naut, diputados por los Pirineos orientales, han comenzado con el ministro de Comercio, M. Dior, acerca de las negociaciones comerciales franco españolas.

El ministro les ha anunciado que las negociaciones estaban muy adelantadas, y que los delegados de Francia hacían todos los esfuerzos que podían para salvaguardar los intereses de la viticultura francesa, especialmente desde el punto de vista de la reciprocidad de los derechos de protección a las marcas de origen y del mantenimiento del grado límite a doce grados.

El delator de mis Cavell es condenado a muerte
Mons.—Esta Audiencia ha condenado a la pena de muerte al sábitido belga Jeanes, que denunciaba durante la guerra a las autoridades alemanas que ocupaban el territorio belga, los sábitidos de este país que se hallaban ocultos o que trabajaban de refugiados en Francia o en Holanda.

Jeanes desempeñó, como se sabe, un papel principalísimo en la detención de la nurse inglesa Miss Cavell.

El viaje del presidente de la república
Casablanca.—Llegó el presidente de la república francesa, M. Millerand, a bordo de un crucero de guerra.

La travesía fué muy penosa, a causa del temporal. Las olas barrieron la cubierta, destruyendo completamente el puente de popa.

En Casablanca esperaba al presidente de la república el alto comisario, general Liautey. En una camioneta automática se dirigieron al puerto, después de celebrar una conferencia a bordo del crucero.

En el puerto esperaban al presidente las autoridades y numeroso gentío, que le aclamaron. Después se celebró la recepción oficial, a la que asistió el Sultán, el Visir y los oficiales franceses.

Una explosión
Rabat.—Se comocen detalles de la explosión del depósito de municiones ocurrido en Quenitra. La explosión fué tan formidable, que por efecto de ella se rompieron todos los cristales de la población y la mayoría de las casas quedaron agrietadas.

Para evitar desgracias han sido desalojadas, marchando sus habitantes al campo.

Por buen camino
Londres.—La mediación de Lloyd George en el conflicto entre obreros y patronos en el conflicto de la industria metalúrgica, ha dado por resultado el que 47 asociaciones hayan llegado a un acuerdo.

De viaje
Londres.—Lloyd George saldrá para Ginebra el jueves próximo.

Al pasar por París conferenciará con M. Poincaré.

Noticia desmentida
Washington.—La noticia de que los Estados Unidos enviarían a Ginebra al embajador norteamericano en Londres, ha sido desmentida por la Casa Blanca.

Los Estados Unidos no estarán representados ni directa ni indirectamente en dicha Conferencia.

El embajador austriaco, así, a las reuniones de la Conferencia, como simple informador de su país.

Se les han concedido todas las inmunidades
Roma.—A los delegados bolcheviques en la Conferencia de Ginebra les han sido concedidas todas las inmunidades diplomáticas.

Conferencia preparatoria
París.—La Agencia Havas dice que los aliados celebrarán el próximo domingo una Conferencia preparatoria de la de Ginebra, en la que se tratará de la conducta a seguir en aquella.

De la Conferencia de Ginebra
De París dicen que en determinados círculos aliados se asegura que el gobierno italiano realiza gestiones cerca de los demás gobiernos aliados para que se celebre en Ginebra una reunión preliminar donde se tome un acuerdo de procedimiento común que debe seguirse en la Conferencia próxima a celebrarse.

Créese que esa reunión se verificará el día 9 del actual.

Roma.—En los círculos del Vaticano se desmiente como desprovisto de fundamento la noticia según la cual el Papa ha dirigido a los jefes y representantes de los gobiernos que participarán en la Conferencia de Ginebra una Nota exponiendo el pensamiento de la Santa Sede respecto al problema de la paz.

Otro despacho dice que el arzobispo de Ginebra ha publicado una carta pastoral dirigida al clero y al pueblo, en la cual, refiriéndose a la próxima Conferencia de Ginebra, or

dena que el domingo se cante en todas las iglesias el «Veni Creator» y que se hagan rogativas durante tres días sucesivos para el buen resultado de la Conferencia.

La muerte del exRey Carlos
Funchal.—El acta de defunción del exEmperador Carlos estableció que la muerte ha sido causada por una neumonía.

El doctor Heluge fué atendido hasta el último momento por la exEmperatriz Zita y la archiduquesa María Teresa.

El doctor Heluge llegó ayer a esta población.

Lisboa.—Esta tarde, a las cuatro, se celebraron en esta capital solemnes funerales en sufragio del alma del exEmperador Carlos.

Según noticias recibidas de Funchal, el exEmperador Carlos se negó a admitir toda asistencia médica durante quince días.

Las últimas palabras del exSoborano fueron las siguientes: «Dios mío, que se haga vuestra voluntad. Os ofrezco mi vida como sacrificio por mi pueblo.»

Roma.—Circular instantáneamente el rumor de que la Santa Sede ha intervenido cerca de las diversas capitulaciones europeas, para que se autorice el regreso a la permanencia en Hungría de la viuda e hijos del exEmperador Carlos.

Incendios en Petrogrado
Londres.—Comunican de Helsingfors que han estallado grandes incendios en diversos puntos de Petrogrado.

La fábrica central de la Sociedad Belga de Electricidad, como también una parte de la estación Nicolás, han sido devoradas por las llamas; también han sufrido muchos daños un hotel del antiguo Banco del Estado y varios edificios del puerto.

Igualmente ha sido destruida por el incendio la fábrica de electricidad Helios. Se atribuyen dichos incendios a la obra de los socialistas revolucionarios y de los bolchevistas.

Krasin y la Conferencia
Berlín.—Desde su llegada a Berlín, Krasin se puso en relación con las altas esferas directoras alemanas, las cuales se apresuraron a anunciar que no debe deducirse de estas conversaciones que los alemanes y bolchevistas querían constituir un frente común de acción para la Conferencia de Ginebra.

Los delegados de los soviets celebraron durante las últimas 48 horas incansables deliberaciones con los representantes más calificados del mundo industrial y de la finanza alemana, y parece que en ciertos círculos berlineses se ha querido obtener de los soviets que se comprometan a no reivindicar bajo algún pretexto el beneficio del artículo 116 del Tratado de Versalles, que abandona a los rusos la facultad de exigir a Alemania reparaciones por los perjuicios de guerra.

Negando un donativo
Londres.—El *Daily Mail* dice que un pastor, el reverendo Napier Wittingham, a quien el alcalde obrerista del distrito de San Pancracio invitó a apoyar su llamamiento en favor de los rusos hambrientos, ha declinado esa invitación mediante una carta, en la cual, entre otras cosas, dice:

«Sería yo el primero en pedir a nuestra comunidad que hiciera algún sacrificio en favor de los rusos hambrientos si no temiera ver al delegado bolchevista en Londres, señor Krasin, continuar viviendo en el lujo actual y a la delegación soviética en Londres gastar sumas enormes, que indudablemente sirven para fomentar el movimiento comunista en la Gran Bretaña. ¿Por qué no consagran los jefes comunistas una parte de ese dinero para mejorar la suerte de los famélicos?»

hacerle ese obsequio, y no es decoroso que figure a mi nombre... ¡como al fin sois primos!... Empeñadísimo está en que os asistas, y no puedes figurarte lo que se alegró cuando supo esta mañana que habías venido; pero te dije que yo te necesitaba imprescindiblemente, y por eso se ha adivinado a que no voyas.

—Pues, como usted comprenderá, no queda mucho tiempo que perder, si ha de hacerse todo como a usted le gusta que se hagan las cosas... Aunque entre el día y la noche no hay pared, es menester no ponerla. Me voy a lo del «sleeping», que es lo más inseguro, y poco he de poder, o no he de salir de las oficinas sin los resguardos en el bolsillo. Dos nada más: ¿no es eso?

—Sí: dos; ¿qué más?...
—Pues a descansar en mí, que no caerá en falta nada.
—Lo sé, y por eso te estimo lo que te estimo!
—No hace usted más que pagarme.

(Se continuará.)

Juan F. Muñoz y Pabón

ORO DE LEY

(CONTINUACION)

—¡Poquisimo! ¡Una miseria! (Pausa).

—¿Y empujando?—insistió.

—El poquillo que había que fuera medio que, se le regaló a Coral, como sabes: la mantilla blanca mía y las perlas de las niñas. Haciendo un lote con los cubiertos... la escribanía que te regalaron los tíos cuando lo de las minas, y el mantón de Manila de mamá Amparo, por otras... trescientas pesetas a todo tirar; porque ya se sabe que en los empeños no dan nada...

—Total: ni diez mil pesetas, ni aun empujando el colchón...

—¿Quieres que vea yo a tu tío?

—Primero a... ¡qué sé yo, porque iba a decir un disparato!... ¡Los tíos son los primeros que no pueden saber nada! Saca del Montó lo nuestro; lo de la casa. Di a las niñas si me prestan lo suyo...

—¡Por Dios, que las insultas! ¡Mira tú, cuando hasta los ojos de la cara te los pondrían en la mano, sin chistar!

—Empuña todo lo empuñable, y temme reunido, lo que quiera que resulte, lo más pronto posible... Salgo a la calle, y vuelvo. A esa criatura hay que regularle algo.

—Supongo que te llegarás volando a casa de los tíos... Tía Amparo no ha hecho más que preguntar cuándo vendrás, y hasta disgustada está, porque cree que se le ha ocultado tu paradero. ¡Mira tú, yo, que no quiero tapujos ni a la hora de mi muerte!... ¡Ya ves: mañana es el casamiento...!

—¿Mañana??

—Mañana por la mañana, en el Señor de Pasión!

—¿Pues no iba a ser el domingo?

—Pues lo han adelantado, por no sé qué de los exámenes de Perico, que tiene que estar, creo, en la Academia, o que sé yo. Lo cierto es que es mañana, y que te tiene una lista de «ruegos y encargos», que ni con el salto de la garrocha...

—¿Cuando te digo que hay ocasiones en que ganarías uno el jornal con morirse!...

—¡Por Dios, no me lo digas, que me matas!

—¿Como, que lo menos será capaz de querer que le ríca al prometido las guías del trigol?... En fin, adiós. Si no vengo a comer, no me esperéis, y si no vengo a dormir...

—Pero, ¿no vas a venir por el dinero?

—¡Tienes razón! ¡Cuando te digo!...

CAPITULO II

Ruegos y encargos

—Hijo, ¡bendito sea Dios, bendito sea Dios! ¡Abi desde esta mañana, y sin haber parecido por aquí hasta las tres de la tarde!... ¡Parece mentira que te des tanto tono y que se te peguen tan rpopquísimo las cosas de esta casa!... ¡Mira que en la misma víspera de un casamiento...! ¡de un casamiento! como éste!... descojgarse a estas horas!...

—Pero, tía: ¡si he tenido mucho que hacer!... ¡Si eran cosas urgentísimas! ¡Si!...

—¿Y acaso no es urgente lo que aquí hay? ¡A no ser que las cosas de los demás sean las que son urgentes para tí!...

—Bueno: ¡pues usted perdóneme!... ¡Qué le vamos a hacer ya?... No perdarnos más tiempo. ¿Qué es lo que quiere usted?

—Lo primero, el altar. Por más que ya tus hermanas se han encargado de eso, y para el Salvador han salido, con la doncella y dos hombres. ¡Como no parecías por el mundo, y ellas se han ofrecido para todo, para allá las he mandado con un carro de flores! Ellas son las que me han dicho que habías venido y que te había dicho tu madre que yo te llamaba.

—Bueno: ¿qué más?

—El coche. He pensado que se vista todo de flores blancas, y eso quiero que corra de tu cuenta, porque no me fio de nadie, más que de tí. ¿Qué quieres, hijo? esas contras tiene tener tan buen gusto.

—¡Muchas gracias!

—A la parroquia he mandado unos rollos de alfombras para que se tape la escalinata, y allí estarán muertos de risa, hasta que tú llegues. Va uno azul y otro graná. A mí me gusta más la grana, porque me parece más señora. Coral dice que la azul, que es más de pureza. Eso tú allá.

En el patio de la parroquia tienes cinco carradas de macetas, que he mandado traer de la Cruz del Campo, para formar dos macizos a los lados de la alfombra, y luego todas las flores que se quieran. Hombres para que trabajen, además de los tapiceros, hay allí cuatro.

—Y sobran la mitad.

—También quisiera, si te parece (pero eso es menester que parezca como cosa tuya), que desde la tribuna de encima del Señor, y en el momento mismo de echarles la bendición, cayera sobre ellos una lluvia de flores... ¡azahar y rosas blancas!... ¡¡Hijos míos de mi alma!...

Y la señora se enterneció. Víctor... se metió las manos en los bolsillos de los pantalones para conjurar el peligro de extrangularla.

—Pues sí: te del «dicho» para, una vez terminada la ceremonia, eso corre de mi cuenta, y no caerá en falta ni lo más mínimo... También es menester que te encargues de los billetes de «sleeping»; esta es la hora en que no es seguro que le haya para mañana, con tantísima gente como se está yendo después de las fiestas, y figurate el conflicto. Por eso, lo que estaba haciendo falta aquí, era una persona que estuviera en todo. Así es que me parecía mentira que ibas a venir. Tú fío está con un humor de perros, y estas cosas no son nada más que para los niños.

A ellos—los Guadiolca,—como es natural, no se les puede ocupar en ciertas cosas, aunque no puedes imaginarte gente más buena ni más complaciente, y es me-

nester que nosotros, y solamente nosotros, no nos dolamos de nuestros huesos. ¡Para las ocasiones son los amigos!

—¡Naturalmente!

—Ya verás con despaquito, cuando pase esta racha, el... nido ¡el nido!, que se les ha preparado en la calle de la Laguna. ¡Cuanto te diga es poco! Tú fío, aunque a regañadientes, porque no lo he visto más gruñón de lo que se ha vuelto a última hora, ha alojado la bolsa, cuando ha sido menester, y se les ha preparado una casa, como para lo que son, después de todo: ¡como para unos Príncipes! Coral y yo, comprando cosas por ahí, y tu madre y las niñas, colocándolas, que no sé cómo tienen cuerpo las criaturas. ¡Vaya un gusto que tienen! ¡Ni que se hubiesen criado en un palacio!... Y a todo esto, dispensa: no me he acordado ni de preguntarte cómo vienes. ¿...?

—Algo más repuestillo de lo que me fui. Pero, en fin: ya habrá tiempo de cuidarse. Conque concretemos. La escalinata... la lluvia de flores...

—¡Pero azahar y rosas blancas nada más!... Y, a propósito de flores. Tú no puedes figurarte lo que me gustan las flores deseminadas por la alfombra, así es que escalinata: de modo que no me desconfides ese detalle, que es de un efecto prodigiosísimo.

—Bueno: la escalinata... las flores... el billete o billetes de «sleeping»... el exorno del coche... (El altar dice usted que queda a cargo de las niñas).

—Pero que quiero que le des tú el visto bueno. ¡Ah, hombre!, y perdona. Mira: esta noche cena Gonzalo con sus amigos en Britaña, para la despedida de la vida de soltero. Y quiero que me hagas el favor de avisar por teléfono, o mejor: de legarte tú mismo en persona, a encargarte que te pasen la cuenta... Ya ves: quiero

CAPITULO III

Via-Crucis

Como saldrá camino del patíbulo el condenado a muerte, salió nuestro pobre Víctor de ante el regio acatamiento de su «augusta» tía: con solo esta diferencia: que, mientras aquí no «vay», sino que es conducido por fuerza armada, él tenía que ir, con la mayor indiferencia al parecer, a tirarse al colado aquella serie de... ¡vragos de hiet y vinagre y andar aguel via-crucis dolorosísimo... como el Señor de Pasión había andado el suyo!...

—¡Dios!, ¡y qué cruz tan grande, tan desamparada... ¡tan horrenda!...

(Se continuará.)

CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL

"RAFF"

COMPANIA VALENCIANA DE CEMENTOS PORTLAND, S. A.

El portland artificial "RAFF" es el mejor, el más económico y el más resistente. Les recomiendo a todos los señores ingenieros, arquitectos, maestros de obras y contratistas, lo empleen en cuantas obras necesiten. Su composición química, finura y resistencia, son una garantía para toda clase de obras. Representante con depósito: P. ALCARAZ.-Despacho, Maldonado, 13.-Almacén, Sevilla, 4.-Teléfono 1086

CAL

EMINENTEMENTE HIDRAULICA

"FERM"

SEGUROS MUTUOS

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

AVISO:

De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutua, ya que actualmente en Valencia ha triplicado el coste de su construcción (lo mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del siniestro que les pueda tocar sea aumentada también en justa y correlativa proporción al valor consignado en su respectiva póliza.

Para llevarlo a efecto bastará, bien que así lo soliciten en las oficinas de la casa social, plaza del POETA BADENES, número 1, bien que den el aviso por el teléfono de SEGUROS MUTUOS, número 1240



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Valencia al por mayor y menor, Sres. Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado

Buques

Línea de vapor; Ybarra y Compañía, S. en C. de Sevilla

SERVICIO CORRIENTE

El vapor CABO PEÑAS saldrá de este puerto el 7 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Nuevo servicio semanal para Melilla y Ceuta

El vapor TRIANA saldrá de este puerto el día 8 del actual, para Alicante, Melilla, Málaga, Ceuta, Vigo, Avilés, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga. Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, Sorri, 2, entresuelo, y Grao, Muelle Poniente 2º.

SUBASTA

Procedente de la testamentaria de la testamentaria de la excelentísima señora marquesa de San Joaquín, se subastarán y rematarán, si la postura fuera conveniente, el día ocho de los corrientes, con intervención del corredor colegiado don Gonzalo Dodá (calle Cervantes, 11, primero) y en la notaría de don Salvador Romero Redón (Serranos, 4, principal), las fincas siguientes en un solo lote.

Tres casas, situadas en esta ciudad, calle de Cuarte, número 132, 134 y 136. Y un huerto cercado de pared, comprensivo de quince hanegadas de tierra huera, situada en la calle de Cuarte, extramuros, de esta ciudad, número 132.

El citado corredor facilitará cuantos antecedentes se deseen respecto a dichas fincas y a la indicada subasta.

¡Alto, señores!

Urge venta tres pisos, cuatro plantas bajas, calles Sorri, Cuba, Cirilo Amorós; precios: 10.500, 5.500, 7.000, 17.500 pesetas. Urge venta casas centro ensanche Valencia, chalets, huertos, ganga. Muñoz, corredor colegiado de fincas, calle Horno de los Apóstoles, número 6, despacho de 8 a 12 mañana. Frente plaza de la Virgen.

ORBIS, S. A.-Mar, 8

Gran taller de reparaciones para todos los sistemas de máquinas para escribir, abonos de limpieza, gran surtido de piezas de recambio y tipos para toda clase de máquinas.

Modista

Se necesitan buenas oficiales en casa Isabel Farres, Emilio Castelar, 20.

Madera

para embalajes, estanterías, interiores, etc., etc., a pesetas 11 tabión regular. MUNIZ Y H. DE ALBA, Avenida del Puerto, 123 (junto a la Cruz). Teléfonos 947 y 3368.

Mantón de Manila

Se desea uno bueno, antiguo, grande, negro, bordado en colores. Presentarlos por las mañanas en Crabador Esteve, 25, principal.

LIQUIDACIÓN ZAPATERÍA

Por dejar el negocio, se liquidan todas las existencias a precios más baratos que nadie. Pasen por esta casa y se convencerán. Abadía San Martín, 12, bajo.

Traspaso comercio

Centrico, por no poder atenderlo su dueño. Informes: J. Puchol Boledas, Espartaco, número 7.



Fructe Vd. el papel PAY-PAY: si le gusta, recoméndelo a sus amigos; si no es de su agrado, sírvase decirlo

CONTRA LA TOS DE G.F. MERINO E HIJO. PASTILLAS PECTORALES. EN USO DESDE 1827.

BUENA OCASION

Durante el presente mes grandes rebajas de precios en los géneros siguientes: Mantas para cama de lana y algodón, chales pelerinas y tocas de lana; bufandas de lana y seda. Medias de seda, colores y negras, a 250 pesetas; calcetines de lana, a 075 par; servilletas adamascadas, a 075 una; almohadas confeccionadas, a 1 una; sábanas confeccionadas y en pieza, en todos anchos, baratísimas; piezas de género blanco, en todos anchos y clases, precios de fábrica, y otros varios artículos, en el camino de Barcelona, 7, fábrica de género de punto.



AGUAS DE COLONIA CALBER

ORIENTE FLORIDO - LAS MENINAS MARAVILLAS DE ESPAÑA

Las más tónicas y refrescantes con perfume de alta distinción.

CREMA DE ALMENDRAS CALBER JABON CALBER

Preparaciones maravillosas para el cutis



El gran sabio, ABATE HAMON,

ha descubierto la manera de curar radicalmente, sólo por medio de plantas: la Diabetes, Albuminuria, enfermedades del Corazón, Riñones, Hígado, Vías Urinarias, Estrómag, Reumatismo, Tuberculosis Pulmonar, Tos, Bronquitis, Estreñimiento, Almorranas, etc., y toda enfermedad considerada incurable sin necesidad de suferirse a ningún régimen alimenticio determinado.

Se entrega GRATIS a quien lo solicite, un libro explicativo, dirigiéndose personalmente o por carta a los LABORATORIOS BOTÁNICOS.-Sección, n.º 13 Ronda San Pedro, 11.-BARCELONA

VERDADERO JARABE PAGLIANO

LÍQUIDO, POLVOS, COMPRIMIDOS del Prof. ERNESTO PAGLIANO San Marco, 4 - NÁPOLES

DEPURATIVO PREVENTIVO Y CURATIVO de todas las enfermedades del HÍGADO, BILIS, INTESTINOS, ESTÓMAGO y ENTRANAS. Descorriad de las imitaciones y exigid el nombre ERNESTO PAGLIANO

Se vende en todas partes

AGENTES PARA ESPAÑA: J. URIACH Y CA. Bruck, 49 - BARCELONA



¡Recuerde usted!

en todo momento que en la FERRETERIA LA CADENA CASA TORNER encontrará el mejor surtido de utensilios para mesa y cocina. No olvide que es la casa que vende

MÁS BARATO

CALLE DE GUERRERO, N.º 57 Teléfono 1.002

DEBILIDAD, NEURASTENIA CONSUMION, CLOROSIS CONVALENCIA

ANEMIA Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. - Da salud y fuerza. - PARIS.

De oportunidad para las señoras

Nuevos y grandes surtidos en bordados, purtillas, telas organdí y otros artículos para la confección de ajuares. Precios ventajosos en medias y calcetines de seda y también de sedalina e hilo, desde 1 25. Precios fijos de por mayor en todos los artículos. Almacén DAVID BARRÓS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entresuelo, frente al Hotel Valencia.

Balsitas de Azul para toda higiénica - perfumada - desinfectante MARCA GROSMAN. Dispuestas para el uso - Calidad insuperable DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra-venta de fincas

Casas de 10.000 a 400.000 pesetas. Chalets en Burjassot, Godella, Paterna, Rocafort, camino de Torrente. Pisos de 8.000 a 20.000 pesetas: huertos, huertas, arrozal, secanos. Corredor colegiado Francisco Escrivá. Despacho: Pl. y Margall, 60, primero; de 9 a 11 y de 4 a 6.

Automóvil

Se vende un Opel, de cuatro asientos, 5-14 H. P. Consumo, 8 litros a los 100 kilómetros; seminuevo y completamente equipado. Razon: Gran Via, 69, entresuelo izquierdo, de una a tres.

Se vende

una magnífica casa en Burjassot, situada en la calle de Mendizábal, número 89, compuesta de todos los enseres necesarios para casa de campo, como es jardín, cuarto de baño, habitaciones grandes y ventiladas, etc., etc. Darán razón: en Burjassot, calle de Colón, 42, y en Valencia, Plateros, 14 y 16.

Motociclistas

Gran taller de reparaciones de motociclistas. Entrega de las reparaciones a las 24 horas si el cliente lo solicita así. Estancia gratis para las motociclistas. Abonos mensuales de 30 pesetas, comprendiendo la limpieza, conservación y reparaciones que puedan tener las motos abonadas, exceptuando soldaduras y piezas de recambio. Calle de Ruzafa, núm. 88, bajo

Correspondencia Mercantil

Para llevarla en alemán, inglés, francés y español, se ofrece joven extranjero, práctico en el comercio de importación y con referencias en esta plaza. Calle del Pintor López, 3, entresuelo, derecha

En casa particular

Pensión completa para uno o dos caballeros. Habitaciones con balcón a la calle, punto céntrico. Trato familiar. Informarán en el kiosco de periódicos de la plaza de la Reina.

Casas baratas

Grandes solares en inmejorables condiciones para la edificación de barrios de obreros en la calle de Alberca, carreras de Encorts y San Luis, entrada del camino de Barcelona, calle de José María Ornes, etc. F. Laborde-Bois, calle de Cuenca, 4.

COCINERA

Viuda, con una niña de 13 años, desea servir a uno o dos caballeros, sacerdotis o familia que desee tener a la niña. Calle de Corona, 33, segundo

Ganaderos

Pienso barato para alimentación de toda clase de ganado. Se ha puesto a la venta PASTA DE MAIZ residuo de la destilación, en la Alcobetara, Camino de Pofiaros, nº 30. Precio: 5 pesetas los 100 kilos. Por toneladas, a 40 pesetas.